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La primera incubadora aeroniutica
del pais abre en junio en Aer6polis
E1 proyecto de la C mara de Comercio despega con 1,8 millones y unas 20 empresas previstas

,Es uno de los proyectos mils
importantes que la Cfimara de
Comercio pondr~ en marcha
en 2o15: la primera incubado-
ra de transferencia de tecno-
logia aeron~utica y aeroespa-
cial de Sevilla y, tambi6n, de
Espafia. E incluso de Europa
por sus caracteristicas, segtin
afirmaron algunos de sus pro-
motores.

Asi se present6 ayer el pro-
yecto en la sede cameral,
donde se defendi6 que este
vivero empresarial ~es nece-
sario, es posible y ya est~i en
marcha)). En concreto, se ubi-
car~ en una nave de 1.54o me-
tros cuadrados en Aer6polis
que ya ha sido comprada.

Su inauguraci6n oficial se-
r~ en junio y, segfin las previ-
siones de la Ckrnara, podria
albergar, al menos, 2o proyec-
tos empresariales que podr~n

estar en esa sede un m~imo
de dos afios, prorrogables a
tres si se cumplen ciertas con-
diciones excepcionales.

Su presupuesto es de 1,8
millones de euros, de los que
un 8o por ciento son fondos
Feder logrados a trav6s de la
Fundaci6n Incyde de las c~-
maras de comercio. Asi lo ex-
plic6 Antonio del Cure, asesor
en materia aeron~utica de la
Gimara de Comercio de Sevi-
lla, quien recalc6 que es el pri-
mer vivero que nace en el pals
especializado en este sector.
Hay otros dos proyectos (en
Barcelona y Vigo), pero afn
no arrancaron.

Uno de ellos, el de Vigo, es-
t~ liderado por la Fundaci6n
Incyde, cuyo director general,
Javier Collado, serial6 que es-
ta incubadora gallega se cen-
tra en el sector espacial. ~La
de Sevilla ser~ la primera en
Europa, segfin mi experien-
cia, que se especializa en la
aeron~utica’y tambi~n en lo
aeroespacial)~, remarc6 tras
aplaudir queen la provincia
de Sevilla se tenga un escena-
rio como el parque Aer6polis.
La Fundaci6n Incyde cuenta
con m~s de cien viveros de
empresas promovidos por to-
do el pals.

El presidente de la C~mara
de Comercio de Sevilla, Fran-

El parque Aer6polis a(oEer~ la prlmera incubadora aeron~utica del pals./An~r Cuestn

Segfin los datos aportados ayer pot la
C~unara de Comercio de Sevilla, en la
comunidad andaluza existen n5 em-
presas que se dedican a la aeronauti-
ca, un sector que ha registrado creci-
miento, pese a la crisis, en los diez
timos afios.

2.060 , 
Es la facturaci6n agregada que produ-
ce la industria aeronautica en Anda-
lucia, la comunidad espafiola que,
tras Madrid, m~s negocio acapara de
este sector en todo el pals.

11.685
Son los puestos de trabajo que genera
el sector de la aeromiutica en la co-
munidad andaluza, eso si, seg~n da-
tos de 2o13, pot lo que la C~nara de
Comercio sefiala que actualmente po-
drian set mas. Ademas, las previsio-
nes apuntan a que esta industria se-
guira creciendo en la regi6n bajo el
paraguas de firmas como Airbus.

cisco Herrero, defendi6 que el
objetivo es ~hacer algo mils
pot un sector que crece a con-
tracorriente~, con alrededor
de 115 empresas en Andalu-
cia, 2.o6o millones de euros
de facturaci6n aglegada y
11.685 puestos de trabajo. Yes
queen los filtimos diez afios,
pese a la crisis econ6mica, es-
te sector ha crecido en factu-
raci6n y empleo a_rio tras afio.

~La comunidad andaluza
es la segunda regi6n espafiola
en el segmento aeroespacial.
Madrid engloba m~s del 5o
por ciento del negocio, Anda-
lucia tiene aproximadamente
otto 30 pot ciento y el Pals
Vasco posee un lO pot cien-
to~, explic6 Arturo de Vicen-
te, director gerente de H~lice
Clfister Aeroespacial de An-
dalucia.

Segfin la Cfirnara de Co-
mercio, para fomentar el de-
sarrollo del sector basado en
una cultura de emprendi-
miento es vital la presencia de
incubadoras de negocios, ac-
totes comprometidos con la
formaci6n de un ecosistema
en el que haya: empresas, co-
mo Airbus y el cMster H~lice;
financiaci6n -Banco Popu-

lar-; gobiemo y asociaciones
empresariales como Aer6po-
lis, la C~nara de Comercio e
Incyde; la universidad -con la
de Sevilla y su I+D-, asi como
tecnologia, de la que se encar-
gar~ Fada-Catec.

Antonio del Cura, adem~s,
sostuvo que exJsten pocas in-
cubadoras especializadas en
aeron~utica en Europa, que
las que hay estfin ligadas a
ESA y Airbus y que, en Espa-
fia, hay una desubicaci6n de
los viveros existentes. Es de-
cir, ~que hay espacio para una
incubadora aeroespacial en
Espafia, es necesaria, es posi-
ble y est~ en ma~cha)).

En cuanto a los segmentos
de mercado, Del Cura indic6
que este vivero ini dirigido a
spin off, a start up, a nuevos
proyectos empresariales de
firmas del sector o comple-
mentarios y a administracio-
nes con proyectos y activida-
des de apoyo. Desde Airbus
s61o se apunt6 que las nuevas
empresas deber~n alinearse
~a las necesidades futuras~,
afin pot estudiar, y apoyar la
actividad del sector, seglin el
director de la planta de Tabla-
da, Jesfls Garcia Argiielles. ̄

CON APOYO
F sF~I~CIERO Y SEDEY rituAL
La intenci6n de esta in-
cubadora de transferen-
cia de tecnologia aero-
n~utica y aeroespacial es
ofrecer una sede fisica y
tambi~n virtual, forma-
ci6n y capacitaci6n en
gesti6n empresarial, apo-
yo para obtener financia-
ci6n y capital de riesgo,
servicios de intermedia-
ci6n con proveedores y
socios externos, forma-
ci6n, I+D+I e incluso pro-
yectos de fomento finan-
ciados por administracio-
nes pfiblicas, seg~n la
Cfimara de Comercio de
Sevilla. En el acuerdo de
colabomci6n firmado
ayer participan Airbus, la
Universidad de Sevilla,
Aer6polis, Fada-Catec,
H61ice, la Fundaci6n
Incyde, la Cfimara de Co-
mercio de Sevilla y el
Banco Popular, como so-
porte financiero.
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Reajuste de cuentas 

La devaluación de Venezuela 
cuesta 399 millones a Telefónica  
La compañía presidida por César Alierta ha recalculado sus 

estados financieros de 2014 en Venezuela, asumiendo el último 

sistema cambiario (SICAD II), para ajustar su valor a la inestable 

situación de la moneda local y, de paso, reducir la exposición del 

conjunto del grupo a ese foco de incertidumbre. Esto lastrará en 

cantidades millonarias las cuentas de la multinacional española 

del año pasado, que presentará el próximo día 25. 

En concreto, y según detalló ayer a la CNMV, esa devaluación 

voluntaria impactará en los resultados del 

grupo en el último trimestre del pasado 

ejercicio recortando los activos netos de 

la compañía en el país iberoamericano 

en 2.840 millones de euros, en 1.231 sus 

activos financieros netos y su posición 

de caja baja a 390 millones. Además, el 
resultado operativo antes de amortizacio-

nes (oibda) en ese país se verá mermado en 

915 millones y en 399 el beneficio. M. VELOSO

Opv de Saeta  

La filial de ACS de  
renovables debuta en Bolsa 
con una caída del 4,31%  

La filial de energías renovables de ACS, Saeta, comenzó a cotizar 

ayer en Bolsa, culminando, de este modo, la opv sobre el 51% del 

capital dirigida a inversores cualificados. La sociedad debutó en 

el parqué con un repunte del 0,48%, al marcar un primer precio de 

10,50 euros por acción (frente a los 10,45 euros de referencia, el 

importe más bajo en la horquilla prevista en 

el folleto de emisión). A lo largo de la 

jornada, la compañía alcanzó incrementos 

de hasta un 2,7%, sin embargo, a media 

sesión se precipitó a números rojos, hasta 

cerrar en los 10 euros (con un retroceso, 

por tanto, del 4,31%, el mayor de un valor 

español ayer).  L. M. ONTOSO

Gestión hidrológica 

Sevilla acoge las Jornadas 
Españolas de Presas  
Sevilla acogerá desde mañana y hasta el viernes, las X Jornadas 

Españolas de Presas, un encuentro en el que expertos nacionales 

e internacionales compartirán experiencias en los campos de la 

seguridad, la gestión sostenible, la conservación o la innovación y 

tecnología aplicadas a la planificación hidrológica, y en el que 

participará Endesa para exponer su experiencia en generación y 

gestión hidráulica. Este encuentro profesional, que está organiza-

do por Spancold, Comité Nacional español de Grandes Presas, y 

que inaugurará la ministra de Agricultura, Alimentación y Medio 

Ambiente, Isabel García Tejerina, reunirá a más de 350 expertos 

de distintos países. Endesa, como empresa promotora y colabora-

dora del encuentro y una de las principales propietarias de presas 

en explotación en España, acude «para compartir su experiencia 

en proyectos de innovación dentro del campo de la gestión, 

generación y planificación hidráulica», informa en una nota.

Florentino Pérez, presidente

E. FREIRE 

SEVILLA 

El tirón de la industria aeronáutica del 

eje Sevilla-Cádiz ha logrado atraer a 

Andalucía a una incubadora europea 

de transferencia de tecnología aero-

náutica y aeroespacial, una pata con la 

que aún no contaba el llamado «eco-

sistema andaluz» que se ha ido crean-

do alrededor de este sector en las dos 

últimas décadas.  

El proyecto viene de la mano de la 

Fundación Incyde (Instituto Cameral 

para la Creación y Desarrollo de la Em-

presa) —una institución de las Cáma-

ras de Comercio cuya actividad se en-

marca en los programas de los fondos 

comunitarios FSE (Fondo Social Eu-
ropeo) y Feder (Fondo Europeo de De-

sarrollo Regional— y la Cámara de Co-

mercio de Sevilla.  

Este «vivero aeroespacial», que se 

concibe no como mero emplazamien-

to para albergar empresas, sino como 

centro de investigación y tecnología, 

se ubicará en Aerópolis (el parque ae-

ronáutico localizado en el municipio 

sevillano de La Rinconada) y se prevé 

que esté operativo en el mes de junio 

próximo. La inversión prevista ascien-

de a 1,8 millones de euros de los que el 

80% (1,4 millones) provendrá de los Fon-

dos Feder europeos.  

El 20% restante lo aportará la Cáma-

ra de Comercio, que cuenta con el  res-

paldo financiero de Banco Popular, se-

gún informaron fuentes de la institu-

ción cameral. El director territorial de 

esta entidad en Andalucía, Luis Marín 

el director general de la Fundación 

Incyde,  Javier Collado; y el presidente 

de la Cámara de Comercio, Francisco 

Herrero, firmaron ayer un acuerdo que 

supone la puesta en marcha de la nue-

va incubadora de tecnología aeroespa-

cial. A este acuerdo se han sumado tam-

bién destacados actores del sector ae-

ronáutico andaluz, como Airbus (la 

principal compañía tractora), Aerópo-

lis, el clúster Hélice, la Fundación FADA-

CATEC, así como el área de transferen-

cia tecnológica de la Universidad de 

Sevilla. 

Sevilla tendrá una 
incubadora europea de 
tecnología aeronáutica
∑ La inversión, de 1,8 

millones, será aportada 
por la UE (80%) y la 
Cámara de Comercio

Un negocio de más 
de 2.000 millones 
y 12.000 empleos 

El sector aeronáutico andaluz 
ha superado por primera vez 
en su historia unas ventas de 
2.000 millones de euros (2.060 
millones), de los que 1.288 
corresponden a Airbus y 771 
millones están generados por 
los proveedores regionales  
(116 empresas, la mayoría en 
Sevilla). Esta actividad ya da 
empleo directo a casi 12.000 
personas en la región. Estos 
son los últimos datos oficiales 
correspondientes al ejercicio 
2013, a falta de conocer los de 
cierre del pasado año. La 
facturación global creció un 
11%, aunque la industria 
auxiliar avanza solo un 4,7%, 
según los datos publicados 
por la Fundación Hélice.

ABC 
El cluster Hélice, Airbus y la Hispalense respaldan el proyecto

abcdesevilla.es/economia
 MARTES, 17 DE FEBRERO DE 2015 ABC52 ECONOMÍA
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SEVILLA CONTARA CON LA PRIMERA INCUBADORA DE TRANSFERENCIA DE TECNOLOGIA AERONAUTICA 

Y AEROESPACIAL, UN SECTOR EN EL QUE ANDALUCIA ES YA LA SEGUNDA COMUNIDAD POR VOLUMEN 

DE ACTIVIDAD. HOY SE HA FIRMADO EL PROYECTO QUE SERA UNA REALIDAD EN EL MES DE JUNIO. 

DECL. ANTONIO DEL CURA, CAMARA DE COMERCIO DE SEVILLA; JESUS GARCIA ARGÜELLES, 

DIRECTOR FACTORIA AIBUS SEVILLA.

TVE1 Andalucía / INFORMATIVO ANDALUCIA
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Un nuevo máster
habilitará para
ejercer como
administrador
de fincas

R. S.

La Universidad Pablo de Olavi-
de impartirá el próximo curso el
nuevo Máster Universitario en
Gestión Administrativa, que
permitirá acceder a la profesión
de gestor administrativo sin ne-
cesidad de realizar las pruebas
de acceso que cada año convoca
el Ministerio. En la configura-
ción y puesta en marcha de esta
nueva titulación cuenta con la
colaboración del Colegio Oficial
de Gestores Administrativos de
Sevilla (Cpgas), que se plasmó
ayer en la firma de un convenio
específico entre el rector de la
UPO, Vicente Guzmán, y el pre-
sidente del Cogas, Miguel Ángel
Peón Riancho, por el que el este
colegio participa, en calidad de
consultor externo, en la elabo-
ración y desarrollo del plan de
estudios de este nuevo máster
profesionalizante.

El convenio determina la coo-
peración entre la universidad y el
Cogas para la participación de és-
te en el diseño del plan de estu-
dios y en los procesos previstos
en el Sistema de Garantía Inter-
na de la Calidad de la Olavide pa-
ra el seguimiento y renovación
de la acreditación oficial del
Máster ante las agencias de cali-
dad correspondientes.

Asimismo, el Cogas pondrá a
disposición de la UPO profesio-
nales colegiados para que parti-
cipen como tutores de talleres,
seminarios y prácticas.

Luis Sánchez-Moliní

Ningún profesor de la Universi-
dad Pablo de Olavide (UPO)
quiere ser Defensor Universita-
rio. Una vez más, la elección de
este cargo institucional que no
debería suponer mayores pro-
blemas se ha convertido en todo
un problema para el rector, Vi-
cente Guzmán.

Después de que el pasado día
4 el Claustro de la UPO echase

por segunda vez para atrás la
candidatura del catedrático de
Psicología Juan Daniel Ramírez,
al no conseguir éste la mayoría
absoluta exigida, ningún miem-
bro de la comunidad universita-
ria ha dado un paso adelante
una vez finalizado el pasado do-
mingo el plazo de presentación
de candidaturas.

Juan Daniel Ramírez, quien
ha ejercido el cargo durante du-
rante los últimos tiempos en ca-
lidad de comisionado elegido a
dedo por el rector, confirmó
ayer a este periódico que había
decidido dar por cerrada esta
etapa. “Volverme a presentar
sería poco digno por mi parte”,
aseguró quien también fue re-
chazado por el Claustro en
2013. Razones no le faltan a es-
te catedrático para sentirse mo-
lesto con un Claustro que deci-

dió no reelegirlo por segunda
vez sin dar razones explícitas
para tal decisión y no presentar
una candidatura alternativa. De
hecho, esta actitud del Claustro
de la Pablo de Olavide, que lle-
va a la Defensoría a un callejón
sin salida, ya provocó en su día
una airada carta del rector me-
diados de noviembre de 2013 en
la que Vicente Guzmán hacía un
llamamiento a la responsabili-
dad del Claustro.

Así las cosas, y según indica el
artículo 7 del Reglamento de la
Defensoría Universitaria de es-
ta institución, el Consejo de Go-
bierno habrá de designar, a pro-
puesta del rector, un nuevo co-
misionado para la Defensoría
Universitaria. Cuando se dé es-
te paso se volverá exactamente
al mismo punto en el que se en-
contraba la institución.

Ningún candidato se presenta para ser
Defensor Universitario de la Olavide
● El rector tendrá

que volver a elegir a

dedo un comisionado

para que ejerza esta

labor institucional

D. S.

Uno de los talleres de la Hispalense de lengua de signos española.

R. S.

La Universidad de Sevilla y el
Centro de Normalización
Lingüística de la Lengua de
Signos Española (Cnlse) co-
operarán en el desarrollo de
programas que contribuyan
a fomentar la lengua de sig-

nos española en el ámbito uni-
versitario. Este acuerdo de coo-
peración mutua se alcanza gra-
cias a la firma de un convenio de
colaboración entre el Real Pa-
tronato sobre Discapacidad y la
Universidad de Sevilla, cuyo ob-
jetivo es fomentar la normaliza-
ción y la investigación de la len-
gua de signos española.

La Universidad de Sevilla
cuenta con una oferta formati-
va en lengua de signos española
a través de su Centro de Forma-
ción Permanente y, en materia
de investigación, ha desarrolla-

do varios proyectos en relación
a la lengua de signos española,
financiados a nivel autonómico,
estatal y europeo. Algunos de
estos proyectos se siguen ejecu-
tando en el momento actual li-
derados por el Laboratorio de
Diversidad, Cognición y Len-
guaje. “Todo ello muestra el de-
cidido compromiso que la Uni-
versidad de Sevilla tiene con
respecto a la normalización y a
la investigación de la lengua de
signos española”, aseguró la
Hispalense en un comunicado
remitido a esta redacción.

La Hispalense aumentará sus
programas de lengua de signos
La universidad firma un
convenio con el Centro
de Normalización
Lingüística

Volverme a presentar
para el cargo
sería poco digno
por mi parte”

Juan Daniel Ramírez
Ex Defensor

Neumólogos
denuncian
la sobrecarga
de trabajo en
los hospitales

R. S.

Las unidades de Neumología
de los hospitales andaluces so-
portan una “sobrecarga” asis-
tencial media del 56%, que se
eleva hasta el 87% diariamen-
te en periodos puntuales como
consecuencia de la gripe y otras
patologías, según afirmó ayer
la Asociación de Neumología y
Cirugía Torácica del Sur (Neu-
mosur), que en un comunicado
denunció la “sobrecarga asis-
tencial” que sufren los profesio-
nales de Neumología y avisó
del “riesgo de deterioro” de la
calidad asistencial en los hospi-
tales andaluces.

Según el comunicado, los
máximos de sobrecarga y so-
breocupación de camas al-
canzan el 157% en momentos
como el que se vive en estos
días, con la epidemia de gri-
pe. Pese a ello, tan sólo en un
1% de los Servicios de Neu-
mología del SAS se ha contra-
tado a un profesional que
pueda aliviar esta situación.
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Demostrada la
eficacia de una nueva
t cnica odontol6gica

*Los expertos de la Facul-
tad de Odontologia de la
Universidad de Sevilla hart
demostrado la eficacia de
un tratamiento en la reha-
bilitacibn de pacientes que
hart perdido sus dientes
posteriores en el maxilar
superior.

Esta t~cnica quirfirgica,
conocida como elevaciSn
del seno maxilar para la in-
serciSn de implantes, usa
un biomaterial que hace
posible la colocaciSn de las
nuevas piezas dentales a
pesar de que el paciente
haya perdido gran parte
del hueso.

El estudio Complica-
tions in sinus floor elevation
with simultaneous insertion

of implants. A study of at least
5 years aporta datos clinicos
superiores a cinco afios de se-
guimiento, que confirman el
6xito de este tratamiento.

Aunque hay un porcentaje
de complicaciones de un 17%,
6stas no afectan a largo plazo
al 6xito del tratamiento. La
ganancia de hueso con el bio-
material permanece estable,
asi como los implantes y la
pr6tesis lo que asegura el tra-
tamiento. El biomaterial utili-
zado en la elevaci6n de seno
es el betafosfato tric~lcico, un
material sint6tico fabricado
para cirugia oral e implantolo-
gia.

Este trabajo ha sido pre-
miado en el 9th International
Meeting of Latinoamerican
Oral Implantology Society, en
Nueva York. ̄

EL CORREO DE
ANDALUCIA SALUD
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La US celebra el Año Internacional de la Luz con
conferencias, seminarios y exposiciones
La Universidad de Sevilla (US) prepara un programa anual de actividades para
conmemorar el Año Internacional de la Luz con el objetivo de acercar la ciencia y la
investigación a estudiantes de colegios e institutos, alumnos de la universidad y a la
sociedad en general.

La Universidad de Sevilla (US) prepara un programa anual de actividades para conmemorar el Año Internacional de la
Luz con el objetivo de acercar la ciencia y la investigación a estudiantes de colegios e institutos, alumnos de la
universidad y a la sociedad en general.

El 20 de diciembre de 2013, la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en su 68ª Asamblea Anual, proclamó 2015
como el Año Internacional de la Luz y las Tecnologías basadas en la Luz. El Año Internacional de la Luz pretende
comunicar a la sociedad la importancia de la luz, y sus tecnologías asociadas, en el mundo actual, en áreas tan
importantes como la energía, la educación, la salud o la comunicación.

Entre las actividades que se van a celebrar a lo largo del curso, la Hispalense acogerá un ciclo de conferencias sobre los
'175 años de Historia de la Fotografía', talleres para 'pintar con luz', seminario sobre la importancia económica de luz
como energía, distintas iniciativas relacionadas con la luz, el color y los alimentos o varias exposiciones sobre
instrumentos ópticos, visualización, realidad aumentada, discapacidad y una muestra de fotografías e instrumentos
referentes a la historia de la electrificación en Andalucía, en colaboración con la Cátedra Endesa en la Universidad de
Sevilla y la Fundación Sevillana Endesa.

Además, se desarrollará a lo largo del año un proyecto de divulgación dirigido a alumnos de Secundaria y público no
científico en general. En el mismo se introducirá a los interesados en el debate histórico sobre la naturaleza de la luz y,
de manera simultánea, se realizarán experimentos que apoyen una u otra teoría: para ello, se dispondrá de material
óptico que ilustran fenómenos típicos de ondas como la interferencia y la difracción.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

La US celebra el Año Internacional de la Luz con

conferencias, seminarios y exposiciones

SEVILLA, 16 Feb. (EUROPA PRESS) -

   La Universidad de Sevilla (US) prepara un programa anual de actividades para conmemorar el Año
Internacional de la Luz con el objetivo de acercar la ciencia y la investigación a estudiantes de colegios e
institutos, alumnos de la universidad y a la sociedad en general.

   El 20 de diciembre de 2013, la Organización de las Naciones Unidas (ONU), en su 68ª Asamblea Anual,
proclamó 2015 como el Año Internacional de la Luz y las Tecnologías basadas en la Luz.
El Año Internacional de la Luz pretende comunicar a la sociedad la importancia de la luz, y sus tecnologías
asociadas, en el mundo actual, en áreas tan importantes como la energía, la educación, la salud o la
comunicación.

   Entre las actividades que se van a celebrar a lo largo del curso, la Hispalense acogerá un ciclo de
conferencias sobre los '175 años de Historia de la Fotografía', talleres para 'pintar con luz', seminario sobre la
importancia económica de luz como energía, distintas iniciativas relacionadas con la luz, el color y los
alimentos o varias exposiciones sobre instrumentos ópticos, visualización, realidad aumentada, discapacidad
y una muestra de fotografías e instrumentos referentes a la historia de la electrificación en Andalucía, en
colaboración con la Cátedra Endesa en la Universidad de Sevilla y la Fundación Sevillana Endesa.

   Además, se desarrollará a lo largo del año un proyecto de divulgación dirigido a alumnos de Secundaria y
público no científico en general. En el mismo se introducirá a los interesados en el debate histórico sobre la
naturaleza de la luz y, de manera simultánea, se realizarán experimentos que apoyen una u otra teoría: para
ello, se dispondrá de material óptico que ilustran fenómenos típicos de ondas como la interferencia y la
difracción.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla re-
cepcionó ayer las obras de rege-
neración de los Jardines del
Prado que fueron ocupados con
la construcción de la biblioteca
de la arquitecta Zaha Hadid,
posteriormente demolida por
orden judicial tras una denuncia
de los vecinos del barrio. Han
pasado diez meses desde que la
Universidad de Sevilla acabó la
demolición de la biblioteca así
como la recuperación del jardín,
pero es ahora cuando el Ayunta-
miento recibe la obra.

La recepción de la obra per-
mitió eliminar las vallas que
aún cerraban esta parte de la
zona verde, que se ha reabierto
en su totalidad para el disfrute
de los ciudadanos.

La Universidad de Sevilla dio
el pasado mes de abril de 2014
por finalizadas las obras de re-
posición de los jardines, así co-
mo la colocación de mobiliario
urbano como bancos y papele-
ras, con lo que ya estaban listas
para su recepción oficial. Pre-
viamente, retiró las vallas exte-
riores del jardín, pero quedaban
las interiores, que es ahora
cuando se han retirado.

La biblioteca de la Universidad
comenzó a construirse en julio de
2008 en un extremo de estos jar-
dines del Prado, pero la denuncia

de los vecinos logró que la Justi-
cia paralizara la obra. Los jueces
del Tribunal Supremo (2011) y
del Tribunal Superior de Justicia
de Andalucía (2009) sentencia-
ron que la obra era ilegal porque
el cambio de calificación de los

terrenos (zona verde) al uso de
equipamiento educativo “no se
ajusta a los contornos propios en
los que ha de moverse una deci-
sión discrecional, ni dicha deci-
sión ha sido debidamente justifi-
cada”. Y se reprochaba al Ayunta-

miento de Sevilla (mandato de
Monteseirín) y a la Universidad
que no habían buscado suelos al-
ternativos en otro lugar para evi-
tar ocupar una zona verde de la
ciudad que, como todas las zonas
verdes, son especialmente sensi-
bles y nacen con una “vocación
de permanencia”. Tras el varapa-
lo judicial, la Universidad demo-
lió la biblioteca iniciada en el
Prado y se la llevó a los suelos de
Eritaña, junto a los pabellones de
Brasil y México de la Exposición
Iberoamericana.

El coste total del proyecto de
la biblioteca, una vez finaliza-
das las obras de reposición, as-
cenderá a 9.257.000 euros, de
los que aproximadamente el
25% corresponde a los trabajos
previos al inicio de las obras, co-
mo la organización del concur-
so internacional y el proyecto
arquitectónico, que es propie-
dad de la Universidad.

La zona de los jardines del Prado que
ocupó la biblioteca en 2008 se reabre
● La Universidad

recuperó el espacio

en abril de 2014 y

es ahora cuando la

recibe el Consistorio

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El extremo Este de los jardines del Prado ya lucen sin vallas y sin la biblioteca, como en su origen.

Los operarios retiran las vallas interiores que ocultaban la zona ocupada.

Doce
comunidades
tendrán ayuda
para instalar
un ascensor

R. S.

La Gerencia de Urbanismo de
Sevilla ha comenzado ya a
conceder licencias de obras
para la instalación de ascen-
sores en los edificios de vi-
viendas que resultaron bene-
ficiarios de las ayudas munici-
pales convocadas el verano
pasado.

La Comisión Ejecutiva de
Urbanismo ha aprobado con-
ceder la primera licencia a la
comunidad de propietarios
de la calle Juan Valera núme-
ro 2, en el distrito Triana. El
proyecto presentado por esta
comunidad resultó seleccio-
nado, junto con once más de
Macarena Norte, Este, Ner-
vión, Casco Antiguo, San Pa-
blo-Santa Justa, Triana y Sur,
para la concesión de una ayu-
da económica municipal pa-
ra hacer frente al coste de es-
tos trabajos. Estas subvencio-
nes están dirigidas de mane-
ra especial a comunidades de
propietarios en las que convi-
ven personas mayores con di-
ficultades de movilidad y con
recursos limitados, y que ca-
recen de ascensor.

Los adjudicatarios recibirán
una subvención equivalente al
40% del coste total de las
obras, asesoramiento jurídico
y, si es necesario, la cesión
gratuita por 30 años del suelo
que precise la instalación.
Además, se abonará el 1,85%
del presupuesto de ejecución
material, con un máximo de
1.183 euros. Las subvenciones
concedidas a las doce solicitu-
des aceptadas ha ascendido a
315.842,17 euros.

El alcalde, Juan Ignacio Zoido, presidió ayer la reu-
nión con la Federación de Casas Regionales de Sevi-
lla. En el encuentro también participaron los ediles de
Participación Ciudadana, Beltrán Pérez, y del distrito

Bellavista-La Palmera, Rafael Belmonte. Zoido anun-
ció a estas entidades que el gobierno municipal inten-
tará facilitar el acceso a locales a precios asequibles
para las asociaciones que no dispongan de sede.

Zoido y su apoyo a las casas regionales
BELÉN VARGAS
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JOSt MIGUEL
GONZALEZ
Pte. de la Asociaci6n
Huerta de la Salud

((Habriamos
preferido que se
resolviera de
forma razonada,)

Varias personas atraviesan la verja correspondiente a la zona del Prado mds pr~xima a Diego de Riafio, cerrada basra ayer. CARLOS M~RQUEZ

E1 Prado, 7 al]os
y 9 millones de
euros despu6s
¯ El Ayuntamiento recepciona, en
el mismo estado que los cedib, los
terrenos de la frustrada biblioteca

FRANCISCO JAVIER RECIO SEVlLLA
Un ciudadano que paseara por fil-
tima vez por los jardines del Prado
de San Sebasti~.n a principios de
agosto de 2008 y que regresara hoy
mismo apenas notar~a diferencia
alguna entre su recuerdo y el pre-
sente. Qtdz~i alg6n banco desplaza-
do de sitio o algfin ~bol menos de-
sarrollado de 1o que le con’espon-
defia por el tiempo transcurrido. A
ese paseante le seria, desde luego,
muy dificil comprender que atli es-
t~in enterrados m~is de nueve millo-
nes de euros de dinero pfiblico y
mucho tiempo y esfuerzo por par-
te de t6cnicos y funcionarios. Nue-

biar nada.
El Ayuntamiento y la Universi-

dad de Sevilla formalizaron ayer el
tr&mite con el que se da por cer~a-
do definitivamente la penosa ope-
raci6n para la construcci6n de la
biblioteca general universit aria en
la banda de terrenos del Prado de
San Sebasti&n m&s pr6xima a la
calle Diego de Riafio. El proyecto,

que la Universidad encarg6 a la
prestigiosa arquitecta iraqui Zaha
Hadid, se fue a pique como conse-
cuencia del pleito judicial inter-
puesto pot un numeroso grupo de
vecinos de la zona, reunidos en tot-
no a la Asociaci6n Huerta de la Sa-
lud, a los que la Justicia dio la ra-
z6n. Tras varias sentencias, todas
favorables a los vecinos, el Tribu-
nal Supremo orden6 en 2011 la de-
molici6n de los obras ya ejecutadas
y la reposici6n de los terrenos a su
estado original.

La Universidad se resisti6 enton-
ces todo lo que pudo, incluso inten-
t6 abfir con los vecinos la via de ne-
gociaci6n que hasta ese momento
no habia contemplado, todo con la
intenC16n de s alvax, al menas, parte
de 1o construido. Pero la orden del
Supremo era tajante, yen septiem-
bre de 2012 el Rectorado no tuvo
otro remedio que iniciar la demoli-
ci6n. Desde entoncas hasta ahora,
con las pausas necesarias para la
replantaci6n de los ~irboles en el
momento adecuado, la Universidad

ha trabajado en la reposici6n de los
ten’enos a su estado original.

Ha sido necesaxio reconsiruir las
redes de suministros, los cerra-
mientos, 1as solerias, y replantar
decenas de ~rboles. Terminada esa
tarea, s61o quedaba la firma de la
devoluci6n de los terrenos y la rea-
pertura al pfiblico. Ambas cosas
ocurrieron ayer.

En los casi siete afios que han
transcurrido desde el inicio de las
obras, el coste para las arcas pfibli-
cas ha sido de al menos 9,2 millo-
nes de euros, segfin las cuentas de
la Universidad de Sevilla corres-
pondientes al aflo 2013. La Hispa-
lense no podr~ recuperar nada de
esa cantidad -salvo el uso futuro
que pueda hacer del proyecto t6c-
nico, que es de su propiedad-, ya
que acord6 con el Ayuntamiento de
Sevilla asumir todos los costes en
caso de una resoluci6n contraria
de los tribunales.

Segfin esas cuentas, el gasto eje-
cutado en la ubicaciSn inicial de la
biblioteca hasta 31 de diciembre de
2013 era de 7,7 millones de euros.
A esa cantidad hay que sumar otro
mill6n y medio correspondiente a
la fllfima fase de reposici6n de los
terrenos a su estado anterior. En
total, 9,2 millones de euros. En es-
ta cantidad no est~i incluida la in-
demnizaciSn que, presumiblemen-
te, ha pedido la adjudicataria de la
construcci6n, y sobre la que la Uni-
versidad no ha ofrecido datos has-
ta el momento.

El 25 pot ciento del gasto total se
corresponde con trabajos previos
al iniclo de las obras, como la orga-
nizaci6n del concurso intemacio-
nal y el pmyecto arquitect6nico. La
flnica forma de amortizar el coste
del proyecto de Zaha Hadid seria
hacerlo realidad en otro lugar, pe-
ro esa idea no esth ahora en las

previsiones de la instituci6n.
E1 edificio que vendr/~ a sustituir

al proyectado en el Prado, mucho
m~is austero, y cuyas obras est/tn
pr/tcticamente terminadas en una
parcela aledafia al cuartel de Efita-
fla, va a costar a la Hispalense 6,4
millones de euros, incluyendo la
construcci6n y el equipamiento.

Ahora, la Universidad quiere
que sea la Junta la que asuma el
coste del proyecto frustrado, exo-
ner~ndola de devolver la subven-
ci6n con la que se iba a financiar y
a la que, en principio, tendria que
renunciar por no haberse ejecuta-
do el proyecto al que estaba desti-
nado.

Para finandar la construcci6n de
su biblioteca general, la Universi-
dad de Sevilla se acogi6 al Plan

Plurianual de Inversiones de las
Universidades Pfiblicas de Andalu-
cia (2006-2010). Recibi6 una sub-
venci6n de 21,9 millones de euros
(el 87 por ciento del coste total). 
Junta s61o desembols6 16,4 millo-
nas, tras paralizar los abonos como
consecuencia de los prob[emas le-
gales del proyecto. La Hispalense,
ahora, quiere que la Junta le per-
mita no devolver lo correspondien-
tea la biblioteca no construida.

E J, R, SEVILLA
La asociaci6n que preside libr6 una
batalla judicial larga y penosa con-
tra el Ayuntamiento y la Universi-
dad. Su caso vino a demostrar que
la sociedad civil, bien organizada,
puede afrontar con 6xito este tipo
de pleitos con la Administraci6n.

PREGUN~A.- Con el paso de ayer,
r3ha terminado el culebr6n?
RESPUESTA.- Si, en el senfido de
que el objefivo, que no se mutilara
el parque, est/t cumplido. Queda un
sabot agridulce, porque nueslra in-
tenci6n era que se resolviera de
forma razonada, sin intervenci6n
de la Justicia. Preferiamos una so-
luci6n fruto de la reflexi6n, pero la
Universidad, el Ayuntamiento y la
Junta no dieron ese paso.
P-Ha faltado reflexi6n y ha sobra-
do ~cabezonerla?.
R.-Ha faltado sentido comfin y
prudencia, virtudes que deben ser
exigibles a personas que ostentan
un cargo publico.
P.~,Qu6 han ganado los vecinos?
R.-Que el parque se mantenga,
que cumpla con su finalidad, que
no as otto que dar sombra y ser lu-
gar de esparcimiento. No lo hart
ganado s61o los vecinos, sino todos

los ciudadanos.
E-Tambi6n han
demostrado que
los ciudadanos
pueden ganar ba-
tallas.
R.~i fienes la ra-
z6n y un buen
equipo jurldico,
puedes hacerlo.
Nosotros hemos
contado tambi6n
con el apoyo de
una plataforma

CARLOS M,~ROOEZformada por 50
asociaciones.

Hay que superar el pesimismo que
rodea el papel de las asociaciones.
P.~guien les ha pedido disculpas?
R.-Pues no. No s61o no has hart pe-
dido disculpas, sino que no ha ha-
bido reconocimiento alguno por la
parte actom. M~is bien al contrario,
hart tenido gestos de soberbia. Nos
amenazaron con pedir dafios y
perjuicios pot el retraso, pero aho-
ra ellos no se los hart aplicado a sl
mismos.
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ABC 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla recepcio-

nó ayer las obras de regeneración lle-

vadas a cabo por la Universidad de Se-

villa en una parte de los Jardines del 

Prado de San Sebastián para la repo-

sición de la configuración previa al ini-

ciado y fallido complejo de la arqui-

tecta Zaha Hadid, con el que se pre-
tendía ubicar en esta localización la 

biblioteca central de la sede académi-

ca. 

Así lo han confirmado fuentes mu-

nicipales, que también han afirmado 

que ayer mismo se reabrió esta zona 

del recinto. La Hispalense, por su par-

te, ya dio el pasado mes de abril de 2014 

por finalizadas y listas para su recep-

ción oficial y posterior apertura al pú-

blico las obras, con la colocación de 

unas pilastras sobre la puerta. 

Previamente, también fue retirado 

el vallado de obras circundante a la 

zona de trabajos, promovidos por la 

Universidad de Sevilla en base a una 

resolución judicial y que fueron rema-

tados con la colocación de detalles re-

lacionados con elementos de mobilia-

rio urbano, tales como papeleras o ban-

cos.  No obstante, hasta ahora la zona 

ha continuado sin abrirse al público, 

a pesar de que la Hispalense daba por 

zanjada la parte constructiva y técni-

ca, así como la reversión de la parce-

la. 

Desde septiembre de 2013 
El coste total del proyecto de la biblio-

teca, una vez finalizadas las obras de 

reposición, ascenderá a 9.257.000 eu-

ros, de los que aproximadamente el 

25% corresponde a los trabajos pre-

vios al inicio de las obras, como la or-

ganización del concurso internacio-

nal y el proyecto arquitectónico, que 
es propiedad de la Universidad. 

El espacio ha albergado desde sep-

tiembre de 2013 la construcción de las 

redes de infraestructura, cerramien-

tos, solados de urbanización y otras 

obras similares, trabajos previos a la 

posterior plantación de los árboles que 

aún quedaban por reponer después de 

que las primeras especies se repusie-

ran el pasado mes de mayo; en concre-

to, las de mayor tamaño, dejando para 

el otoño el resto de plantaciones al con-

siderarse que es la época más adecua-

da para dicha labor. 

En agosto de 2012 las excavadoras 

comenzaron a demoler el edificio que 

estaba destinado a convertirse en un 

nuevo hito en Sevilla: la biblioteca de 

la Universidad hispalense proyectada 

por Zaha Hadid, miembro del selecto 

club de los premios Pritzker, el llama-

do Nobel de la arquitectura.   Las má-

quinas acataban un fallo de junio del 

2009 del Tribunal Superior de Justicia 

de Andalucía (TSJA). Los problemas 

aparecieron cuando los vecinos de la 

calle Diego de Riaño y la asociación de 

vecinos Huerta de la Salud denuncia-

ron la recatalogación de la zona ver-

de donde iba a ser construida la biblio-

teca. El parque del Prado de San Se-

bastián, uno de los pulmones de Sevilla, 

está protegido por el Plan General de 

Ordenación Urbana (PGOU) de 1987, 

aunque no por el actual, de 2006, que 

considera la zona espacio educativo. 

Según la sentencia emitida por el TSJA, 

el proyecto debilita los intereses ge-

nerales de los ciudadanos y favorece 

los educativos, algo que no puede pri-

mar sobre los primeros. La Universi-

dad presentó varias propuestas al Alto 

Tribunal para que, al menos, permi-

tiesen mantener parte de lo construi-

do, pero no prosperaron. La obligada 

renuncia al proyecto de Zaha Hadid 

obligó a ubicar la biblioteca en otra 

parcela.  

Así, la Hispalense comenzó las obras 

referentes a la cimentación del edifi-

cio, que se ubicará en la avenida de Eri-

taña, junto a los pabellones de Brasil 

y México de la Exposición Iberoame-

ricana de 1929. Actualmente se encuen-

tra a la espera de rematar trabajos de 

adecentamiento externo, así como su 

posterior equipamiento.   

El Prado vuelve a su aspecto 
inicial tras engullir 9 millones
∑ Recepcionadas las 

obras de regeneración 
del parque donde se 
proyectó la biblioteca

ABC SEVILLA 

El Colegio Oficial de Arquitectos de 

Sevilla (Coas) y su Fundación Fidas, 

en colaboración con la Agrupación 

de Arquitectos Urbanistas celebrará 

el jueves  una Jornada sobre la situa-

ción del Plan General de Ordenación 

Urbana (PGOU), a los nueve años de 

su elaboración.  

La convocatoria parte de la cons-

tatación por parte del Colegio de que 

los presupuestos sobre los que se re-

dactó el Plan General han quedado 

desactualizados respecto al momen-

to actual, y por tanto es precisa e ine-

vitable una revisión de los mismos. 

La jornada se celebrará en la Funda-

ción Fidas y será presentada por el 

delegado de Urbanismo del Ayunta-

miento de Sevilla, Maximiliano Víl-

chez, y el decano del COAS, Ángel Díaz 

del Río.  

El Colegio de Arquitectos conside-

ra necesario promover un proceso de 

reflexión y debate sobre las circuns-

tancias y consecuencias que ha teni-

do la implantación de las determina-

ciones incluidas en el PGOU, ya que 

la evolución social que se ha produ-

cido, en todos los ámbitos, desde el 

momento en que se inició su redac-

ción hasta la actualidad ha sido de tal 

importancia que, de manera mani-

fiesta, el marco que regula el Urba-

nismo en Sevilla se encuentra total-

mente obsoleto y no ajustado a la rea-

lidad de la demanda de la sociedad 

sevillana.  

En opinión del Colegio de Arqui-

tectos de Sevilla, el acusado carácter 

«garantista» que impregna nuestra 

legislación urbanística supone en la 

práctica una imposibilidad de una 

ágil adaptación del PGOU vigente a 

los requerimientos que la sociedad 

actual demanda y a los servicios que 

precisa.  

Los arquitectos proponen la 
«inevitable» revisión del PGOU

JORNADAS SOBRE EL PLAN GENERAL 

RAÚL DOBLADO 
Los operarios, ayer. quitando las vallas en el Prado de San Sebastián

Otro emplazamiento 
Los trabajos de la 
biblioteca alternativa                    
en la avenida de Eritaña 
están terminando 

abcdesevilla.es/sevilla
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Tras la demolición de las obras de 

construcción de la biblioteca del 

Prado ordenado por TSJA y el gas-

to de más de nueve millones de eu-

ros, la Universidad ha dado por fi-

nalizados los trabajos de restitu-

ción de los jardines del Prado. 

SEVILLA

La Hispalense 
devuelve los 
jardines del Prado a 
su aspecto original

La lamentable situación a la que se 

ven abocados los enfermos ingresa-

dos en el Hospital Universitario Vir-

gen del Rocío de Sevilla y familiares 

alcanza ya cotas solo reconocibles 

en países poco desarrollados. Esce-

nas cotidianas en las que se convive 

con el traslado de enfermos en sillas 

de oficina, falta de materiales bási-

cos, escasez de batas para los enfer-

mos, sin mantas, sábanas y toallas 

o un penoso estado de limpieza.

Falta de materiales 
básicos y suciedad 
en el hospital 
Virgen del Rocío

.es

Más información

en

LA EMPRESA PAGÉS OFRECE A MORANTE CINCO TARDES EN LA MAESTRANZA TOROS

M a r t e s ,  1 7  d e  f e b r e r o  d e  2 0 1 5

N
os convencieron de que nuestra economía tenía que ser de ser-

vicios. Volvimos entonces a Unamuno –pero un poco más petu-

lantes– y concluimos orgullosos: «Que fabriquen ellos». Y ellos 

son chinos, marroquíes, peruanos… y alemanes. Arreciaron a continua-

ción los vientos huracanados que cada ciertos años asuelan nuestras 

balanzas de pago, y nos dimos cuenta de que sabíamos alicatar cuar-

tos de baño y tirar cañas de cerveza como nadie, pero no fabricar. La 

industria, imbécil, es la industria. Ahora que el aire sopla otra vez de 

cola y empuja las velas del crecimiento, convendría que regresara a Es-

paña la vieja y siempre sana cultura de la manufactura. Somos el se-

gundo productor de automóviles de Europa. Habrá que ser audaces, 

imaginativos y, sobre todo, determinados para recuperar posiciones. 

Para que España vuelva a ser una gran factoría. Porque las verdades 

de ayer son las mentiras de hoy. Ojalá que la próxima crisis nos alcan-

ce con renovada musculatura industrial. Si queremos, podemos.

VOLVER A LA FÁBRICA

El astrolabio

POR                 BIEITO RUBIDO

La deuda del fútbol profesional con 

el fisco ha echado el freno. El año 

pasado los equipos de Primera y Se-

gunda redujeron su deuda con el 

erario público en un 7 por ciento, 50 

millones de euros. Deben aún 670 

millones, pero por fin la tendencia 

ha cambiado. Además, los clubes 

profesionales parecen haber dicho 

adiós a la crisis, pues han pasado en 

dos años de estar en números rojos 

a cerrar sus balances el pasado mes 

de junio con un beneficio de 154 mi-

llones de euros. 

Los clubes de  
fútbol profesional 
reducen su deuda 
con Hacienda                  
un 7% en un año

DEPORTES

El Centro de Estudios Políticos y So-
ciales (CEPS), al que pertenecen o han 

pertenecido los máximos dirigentes 

de Podemos, ha tenido en el chavismo 

a su mejor cliente. La fundación fir-

maba varios convenios anuales con el 

Gobierno venezolano con pagos por 

adelantado. El más lucrativo era el del 

Ministerio de la Presidencia, que le re-
portaba hasta 270.000 euros anuales 

entre 2002 y 2014 (CEPS ha cobrado 

de Venezuela unos cuatro millones de 

euros). La ONG desplazaba a Caracas 

tres asesores, con despacho en el mis-

mo palacio presidencial de Miraflores, 

justo al lado de la oficina del entonces 

presidente Hugo Chávez. CEPS, que 
ha servido como plataforma a los lí-

deres de Podemos, aportaba a Chávez 

un jurista, un economista y un cons-

titucionalista. La factura se movía en-

tre 7.000 y 7.500 euros mensuales por 

cada asesor, según los documentos a 

los que ha tenido acceso ABC.

Chávez pagaba a la fundación de 
Podemos 7.000 € al mes por asesor
CEPS FIRMABA CONVENIOS ANUALES Y COBRABA POR ADELANTADO

Rajoy lanzó ayer a la dirección de su 

partido un mensaje de ánimo fun-

damentado en datos. Durante su in-

tervención ante el Comité Ejecutivo 
Nacional mostró unas encuestas en 

las que el PP empieza a recuperar 

votantes y Podemos pierde terreno. 

ESPAÑA 

Rajoy anima a la 
cúpula del PP con 
sondeos que elevan 
la intención de voto

ECONOMÍA

«NOS ANIMABAN 
PARA QUE USÁRAMOS 

MÁS LAS TARJETAS»
UN EXCONSEJERO DE CAJA MADRID 

DECLARA AL JUEZ QUE LA DIRECCIÓN 
DE LA ENTIDAD LE REPROCHABA QUE 

NO GASTASE TODOS LOS FONDOS 

desevilla

abcdesevilla.es 
 MARTES, 17 DE FEBRERO DE 2015 ABC2 LA DOS

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

LA DOS

108000

23133

Diario

91 CM² - 10%

909 €

2

España

17 Febrero, 2015



Los jardines del Prado recuperan la
zona en obras donde iba la biblioteca

,El Ayuntamiento recepcion6
ayer las obras de regeneraci6n
hechas pot la Universidad de
Sevilla (US) en una parte 
los Jardines del Prado de San
Sebastifin, donde se iba a le-
vantar la Biblioteca Central
universitaria, obra de la arqui-
tecta Zaha Hadid.

Asi lo confirmaron a Euro-
pa Press fuentes municipales,
que tambi6n afinnaron que
ayer mismo se procedi6 a la
reapertura de este segmento
del recinto. La US ya dio el pa-
sado rues de abfil de 2014 -ha-
ce diez meses- por finalizadas
y listas para su recepci6n off-
cial y posterior apertura al pfl-
blico las obras de recupera-

ci6n, tras tenet que derribar el
proyecto por orden judicial.

Previamente, tambi~n fue
retirado el vallado de la zona
de trabajo y se coloc6 el mobi-
liario urbano. No obstante,
hasta ahora la zona continua-
ba sin abrirse al pflblico, a pe-
sar de que la Hispalense daba
pot zanjada la parte construc-
tiva y t~cnica. ̄

DEMOUCION
Una senten-
cia oblig(~ 
la US a de-
moler la bi-
blioteca uni-
versitaria.
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Punto de mira

Mentiras disfrazadas
Las mentiras disfrazadas son los discursos 
de famosos, millonarios y políticos en época 
de elecciones, de los listillos de turno, que 
quieren convencernos del rápido arreglo del 
país, gracias a un marketing bien planeado y 
una desfachatez sin nombre. Todos ellos, lo-
bos disfrazados de corderos, presumen de la 
ayuda a los más necesitados, solucionando 
problemas que sus contrarios no termina-
ron. ¿Cómo podemos creerles si no practi-
can lo que prometen, ni tienden una mano 
a las familias desestructuradas llevando los 

Su correo a c/Josefa Valcárcel N. 42. 

Madrid 28027 - Correo electrónico 
opinion@larazon.es

recursos necesarios que impidan su deses-
peración? Vemos también impunemente 
cómo cada cinco minutos muere un niño 
indefenso en un abortorio, pagado además 
con nuestros impuestos. Contemplamos 
sin despeinarnos cifras de dinero desapare-
cido, dinero que compra poder, poder que 
recoge favores y votos, al carísimo precio 
de millones de vidas cercenadas; y admi-
timos una frase manida y manipulada tan 
hábilmente que parece verdad. «La mejor, 
la interrupción del embarazo», ¡Ojo! Eso no 
es verdad; se interrumpe algo que luego se 
puede continuar, por ejemplo, una lectura, 
una luz, etc… En el embarazo no se puede 
hacer, sencillamente se mata de forma 
cruel y diaria, a miles de niños, con técnicas 
abrasivas, durísimas, y de fuerte succión en 
un frío quirófano. No nos cuenten mentiras 
que nadie cree ya, formas de legislar que nos 
horrorizarán años más tarde. Somos un país 
de viejos, cada día más, los jóvenes emigran 
buscando nuevos horizontes. Pónganse las 

pilas, creen empleos, incentiven proyectos, 
en lugar de abortorios, recuperen el dinero 
malgastado en estos últimos treinta años, y 
devuelvan así la honradez e ilusión perdi-
das. Construyan, no deshagan, cumplan, no 
prometan, y realicen fi nalmente cambios 
sensatos. España, señores políticos, lo 
merece, el país lo necesita, y las mentiras 
disfrazadas, déjenlas en casa, está a punto 
de terminar el Carnaval.           

Rosa Ciriquián /Pta. Pro-Vida Asdevi Sevilla

Dinamiteros de la 
convivencia
Cuando en Europa tenemos ya la realidad 
de una progresiva unión de intereses de 
todo tipo, la sociedad española sigue 
cuestionando su ser de nación construida 
a lo largo de siglos. Es cierto que la 
mayoría de españoles nos sentimos como 
tales, conscientes de la pertenencia a una 
comunidad coherente, que, integrada por 

la diversidad de sus regiones, se reconoce, 
sin embargo, con unas características 
comunes de identidad, asentadas a lo 
largo de su historia común. El ciudadano 
de a pie tiene la clara percepción de que la 
diferencia enriquecedora entre unos 
españoles y otros ha sido convertida por 
determinada clase política en un mundo 
artifi cial de singularidades para hacer 
viables los separatismos decimonónicos. 
En «La gran Sultana», de Cervantes, se lee 
este diálogo: «–Español sois sin duda. – Y 
soylo y soylo, lo he sido y lo seré mientras 
que viva, y aun después de ser muerto 
ochenta siglos». Mal que les pese a los 
dinamiteros de nuestra convivencia, la 
mayoría pensamos y sentimos como el 
personaje cervantino.         

José Fuentes /Badajoz

Cartas
Las 

al director

Seis años y nueve millones después

Reapertura a medias
de los Jardines del
Prado de Sevilla
El Ayuntamiento de Sevilla anunció ayer la reapertura de la 
parte de los Jardines del Prado que ocupaban las obras de la 
fallida biblioteca que promovía la Universidad hispalense. 
Los tribunales tumbaron el proyecto tras las reiteradas 
denuncias vecinales. La institución académica se encargó 
de restituir los elementos arquitectónicos, así como los 
parterres, fuentes, farolas y bancos. Nueve millones de 
euros invirtió en un proyecto que se quedó en el dique seco. 
El espacio luce ahora tal y como era seis años atrás. Pese a 
que se anunció la reapertura, varios operarios se encontra-
ban ayer trabajando en la zona. Éstos aseguraron a LA 
RAZÓN que el recinto no estaría completamente termina-
do hasta el jueves. Por su parte, fuentes municipales 
aseguraron que estos operarios estaban retirando vallas.

Manuel Olmedo

LA RAZÓN

En la Escuela de Ingeniería de Sevilla

Conciertos didácticos de la ROSS 
dedicados a los más pequeños

Con el patrocinio de la Obra Social La Caixa, la Real Orquesta Sinfónica 
de Sevilla recibirá a cerca de 4.000 niños en el auditorio de la Escuela 

Técnica Superior de Ingeniería hasta el viernes. La orquesta atiende así 
al público más joven en su compromiso por la difusión y el acercamien-

to de la música clásica a los niños y a las escuelas. Se interpretará «La 
estancia-cuento musical», un espectáculo basado en las danzas de 

estancia del compositor Alberto Ginastera. Desde sus inicios, la ROSS 
ha celebrado 280 conciertos específi cos para escolares y más de 40 

ensayos abiertos al público. El viernes se celebrará una sesión extraor-
dinaria para niños en riesgo de exclusión social, a través del programa 

de La Caixa Pro-infancia.
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GRANADAZEl caso de 
los pre-

suntos abusos sexuales a me-
nores por parte de un grupo de 
sacerdotes solo continuará 
contra el padre Román, su-
puesto cabecilla del clan de los 
Romanones. El juez que ins-
truye el caso considera que los 
delitos contra los otros 11 im-
putados (9 sacerdotes, un pro-
fesor de Religión y un laico) 
han prescrito. El auto se co-
rresponde así con las alegacio-
nes que realizó la Fiscalía. 

El juez explica en su escrito 
que los delitos continuados de 
abusos sexuales sin penetra-
ción, de exhibicionismo y encu-
brimiento que se atribuían a es-
tas 11 personas tendrían penas 
que no superarían los 3 años de 
prisión por cada delito. Así, des-
de que el primer denunciante 

alcanzó la mayoría de edad, en 
enero de 2008, hasta que el pro-
cedimiento se abrió, en no-
viembre de 2014, «han transcu-
rrido en exceso los 3 años pre-
vistos en la ley como plazos de 

prescripción». Al padre Román, 
en cambio, se le acusa de abu-
so continuado con penetración 
y «prevalimiento» (aprovechar-
se de su situación de superio-
ridad), castigado con pena de 
prisión de 4 a 10 años.  

Intimidación  
La asociación Proderechos del 
Niño (Prodeni) ha mostrado 
su desacuerdo con esta medi-
da y presentará un recurso 
contra el auto porque están 
«convencidos» de la viabilidad 
de juzgar a los 12 imputados 
iniciales. Consideran que los 
hechos tuvieron lugar con in-
timidación y de manera conti-
nuada, por lo que las penas su-
perarían el límite legal para 
mantener la investigación.  

Jorge Aguilera, abogado del 
primer denunciante, por su 
parte, ha explicado que recurri-
rán «casi con toda seguridad» el 
auto del juez.

Reabren parte 
de los Jardines 
del Prado tras 
la obra de la US  

SEVILLAZ
En la antigua 
ubicación de 

la biblioteca. El Ayuntamien-
to de Sevilla recepcionó ayer 
las obras de regeneración de 
la parte de los Jardines del 
Prado de San Sebastián don-
de la Universidad de Sevilla 
quiso construir su Bibliote-
ca Central, reabriéndose así 
al público esta zona. La His-
palense asegura que las ac-
tuaciones finalizaron en abril 
del pasado año.  

El coste total del proyec-
to de la biblioteca, una vez 
finalizadas las obras de repo-
sición de los jardines, ascen-
derá a 9.257.000 euros, de los 
que aproximadamente el 
25% corresponden a los tra-
bajos previos al inicio de las 
obras y a la organización del 
concurso internacional y el 
proyecto, que ganó la arqui-
tecta Zaha Hadid. El centro 
educativo está ahora cons-
truyendo la biblioteca en la 
avenida de Eritaña, entre los 
pabellones de Brasil y Méxi-
co. Actualmente se encuen-
tra a la espera de rematar los 
trabajos de adecentamiento 
externo. 

Consumo  
de tabaco y 
alcohol durante 
la gestación

MÁLAGAZ
E s t u d i o . 
Un estudio 

realizado por ginecólogos 
del Hospital Regional de 
Málaga y por profesores de 
la Facultad de Medicina de 
la Universidad de Málaga 
(UMA) entre 451 mujeres 
embarazadas ha revelado 
que el 15% de las encuesta-
das fuman durante la ges-
tación; que el 27% beben 
alcohol; y que el 2,4% to-

man cannabis. El consumo 
de tóxicos se produce, fun-
damentalmente, durante 
el primer trimestre de em-
barazo.  

En cuanto al alcohol, la 
bebida más frecuente es la 
cerveza, seguida de los des-
tilados y del vino. El consu-
mo, además, se incremen-
ta durante los fines de se-
mana.

Detenido por 
romperle la 
mandíbula a 
un vecino  

CÓRDOBAZ
Con el si-
llín de 

una bicicleta. La Policía Na-
cional ha detenido a un jo-
ven de 19 años por, supues-
tamente, golpear a un cono-
cido suyo «sin mediar 
motivo alguno», rompién-
dole la mandíbula y un de-
do. Los hechos ocurrieron el 
pasado 15 de enero por la 
tarde, en la barriada de Las 
Moreras. El detenido co-
menzó «sin justificación al-
guna a increpar» a un veci-
no suyo con el que se cru-
zó y «súbitamente» le 
golpeó en la cara con el sillín 
de la bicicleta. Hubo un se-
gundo intento de agresión, 
pero la víctima pudo repeler 
el golpe con la mano, mo-
mento en el que se marchó 
rápidamente del lugar. 

Tras la oportuna denun-
cia, los agentes realizaron 
diversas gestiones para 
identificar al presunto agre-
sor, quien finalmente ha si-
do localizado y detenido. La 
víctima, por su parte, tuvo 
que ser intervenida quirúr-
gicamente por las lesiones 
sufridas. 

31 
años  

ha sido la media de edad  
de las 451 participantes  

en el estudio

El juez deja fuera a  
11 de los imputados en  
los abusos a menores
Seguirá la causa solo contra el padre Román, el presunto 
cabecilla del ‘clan de los Romanones’. Prodeni recurrirá el auto 

El Arzobispado de Granada re-
cordó ayer que el Vaticano ha 
abierto su propia investigación 
y expresó su respeto ante la úl-
tima decisión judicial. Javier 
Muriel, abogado que represen-
ta a varios de los curas, se con-
gratuló de la decisión judicial, 
aunque consideró que esta de-
cisión debería haberse adopta-
do «antes», teniendo en cuen-
ta la trascendencia mediática 
que ha tenido el asunto. El le-
trado dice que el padre Román 
mantiene su inocencia «sin gé-
nero de duda».

Trascendencia 
mediática
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ELGIRALDILLO

Final oficial de un
episodio triste y costoso
CON LA RECEPCION por parte del Ayuntamiento de Sevilla
de los terrenos de1 Prado de San Sebasti/m donde la
Universidad planeaba constr~ir su nueva biblioteca central,
formalizada ayer, concluye un episodio triste y costoso en el
que las instituciones citadas han jugado un papel no siempre
decoroso. La obcecaci6n demostrada por los sucesivos
rectores -Miguel Florencio, Joaquin Luque y Antonio
Ramirez de Arellano- y pot el ex alcalde AIfredo Shnchez
Monteseirin, con la ’colaboraci6n necesaria’ de la Junta de
Andalucia, ha dado como resultado el desperdicio de mils de
nueve millones de euros de las arcas p~blicas y un
especttlculo sonrojante en el que ha sido posible contemplar
a estas instituciones pdblicas defendiendo postulados
abiertamente contrarios a la legalidad -como ha quedado

demostrado en numerosos autos y sentencias- y obligando a
ciudadanos de a pie a recurrir a los tribunales para
garantizar el cumplimiento de las leyes. $61o en el
empecinamiento se puede explicar que, pese a los fallos
judiciales contrarios, la Universidad insistiera en el proyecto
hasta el punto de renunciar a la reclamaci6n de cualquier
cantidad al Ayuntamiento en caso de que la licencia de obras
fuera anulada por los tribunales, como asi ha sido. Los
tr6.mites administrativos llegan a su fin, pero la frustrada
operaci6n no estS. cerrada del todo. Queda por dirimir si los
9,2 millones de costes los pondr~, la Hispalense o la Junta.
Eso si, en cualquier caso ser~n los ciudadanos los pagadores
del desastre. Las instituciones parecen haber dado por
cerrado hace tiempo tambi6n el capitulo de las
responsabilidades. Ninguno de los rectores, cargos
municipales o responsables de la Junta que intervinieron en
la operaci6n han ofreeido explicaciones -mucho menos,
disculpas- ni los vecinos del Prado ni a los ciudadanos en
general.
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Andalucía
ANDALUCÍA - Sevilla

Se reabre la parte de los Jardines del Prado

regenerada tras acoger las obras de la Biblioteca

de US

SEVILLA, 16 Feb. (EUROPA PRESS) -      

   El Ayuntamiento de Sevilla ha recepcionado este lunes las obras de regeneración llevadas a cabo por la
Universidad de Sevilla (US) en una parte de los Jardines del Prado de San Sebastián para la reposición de la
configuración previa al iniciado y fallido complejo de la arquitecta Zaha Hadid, con el que se pretendía
ubicar en esta localización la Biblioteca Central de la sede académica.

   Así lo han confirmado a Europa Press fuentes municipales, que también han afirmado que este mismo
lunes se procede a la reapertura de este segmento del recinto. La US, de su lado, ya dio el pasado mes de
abril de 2014 --hace diez meses-- por finalizadas y listas para su recepción oficial y posterior apertura al
público las obras, con la colocación de unas pilastras sobre la puerta.

   Previamente, también fue retirado el vallado de obras circundante a la zona de trabajos, promovidos por la
US en base a una resolución judicial y que fueron rematados con la colocación de detalles relacionados con
elementos de mobiliario urbano, tales como papeleras o bancos. No obstante, hasta ahora la zona ha
continuado sin abrirse al público, a pesar de que la Hispalense daba por zanjada la parte constructiva y
técnica, así como la reversión de la parcela.

   El coste total del proyecto de la biblioteca, una vez finalizadas las obras de reposición, ascenderá a
9.257.000 euros, de los que aproximadamente el 25 por ciento corresponde a los trabajos previos al inicio de
las obras, como la organización del concurso internacional y el proyecto arquitectónico, que es propiedad de
la US.

   El espacio ha albergado desde septiembre de 2013 la construcción de las redes de infraestructura,
cerramientos, solados de urbanización y otras obras similares, trabajos previos a la posterior plantación de
los árboles que aún quedaban por reponer después de que las primeras especies se repusieran el pasado mes
de mayo; en concreto, las de mayor tamaño, dejando para el otoño el resto de plantaciones al considerarse
que es la época más adecuada para dicha labor.

   La obligada renuncia al proyecto de Hadid obligó a ubicar la biblioteca en otra parcela. De esta manera, la
US comenzó las obras referentes a la cimentación del edificio, que se ubicará en la avenida de Eritaña, junto
a los pabellones de Brasil y México de la Exposición Iberoamericana de 1929: actualmente se encuentra a la
espera de rematar trabajos de adecentamiento externo, así como su posterior equipamiento.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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 8.505€

 -
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EN LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA SE CELEBRA UN TALLER SOBRE LA COMERCIALIZACION DE 

CONTENIDOS AUDIOVISUALES QUE VA DIRIGIDO A ESTUDIANTES PERO TAMBIEN A PROFESIONALES 

DEL SECTOR AUDIOVISUAL. EL CURSO SE DESARROLLA HOY Y MAÑANA. DECL. PACO RODRIGUEZ, 

CONSULTOR Y PRODUCTOR.
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C
AMBIAN los conceptos y no se sabe por qué
a la hora de explicar la ausencia de un tore-
ro en la Feria. Cuando Ordóñez se quedó
sin venir en el 65 y en el 66 se aclaraban las

cosas diciendo que no había llegado a un acuerdo
con la empresa. El Viti no viene en el 65 y la misma
explicación, como la que se da cuando Paco Cami-
no se queda fuera de los carteles en el 67 o Puerta
en el 69. Siempre faltaba uno de los grandes y tam-

bién siempre se explicaba la fallida contratación de
la misma manera, falta de acuerdo. Pero los tiem-
pos cambiaron y ahora se esgrime el maltrato como
nota discordante que frustra el contrato. Lo dijeron
al unísono los del G-5 y ahora lo utiliza Alejandro
Talavante para desvelar que tampoco este año va a
hacer el paseo en Sevilla. Parece que no plegarse a
las exigencias económicas del torero es una forma
de maltrato empresarial. No sé, pero...

LUIS
CARLOS
PERIS

lcperis@diariodesevilla.es

5

La ventana DE LA FALTA
DE ACUERDO
AL MALTRATO

La educación de los
hijos en manos expertas

Ana Fernández

Cada vez son más los expertos,
muchos de ellos mediáticos, que
ofrecen consejos útiles a los pa-
dres para llevar a la práctica con
los hijos. Ya sean recién nacidos o
adolescentes difíciles de lidiar,
hay voces versadas en la materia
que intentan subsanar las dudas
de los progenitores y ofrecerles
soluciones para hacer frente a si-
tuaciones complicadas que, en
ocasiones, se les escapan de las
manos. Ya sea por la sobreprotec-
ción que reciben los vástagos o
por la falta de experiencia de los
adultos, lo cierto es que estos re-
medios son recibidos por miles
de padres con alivio. Esta sema-
na, dos nuevas publicaciones se
presentan en Sevilla con el fin de
ahondar algo más en ese duro e
imperfecto trabajo de ser padres.
Sus autores: Pedro García Agua-
do (Hermano Mayor) y el profe-
sor Francisco Castaño Mena con
Aprender a educar. Evitar el mal
comportamiento y el fracaso esco-
lar (Grijalbo), y Francisca Serra-
no con Hijo rico hijo pobre. 31 cla-
ves y 50 ejercicios para que enseñes
a tus hijos a ganar dinero como lo
hacen los ricos (Espasa).

Lantejuela acogió ayer la visi-
ta de Pedro García Aguado y
Francisco Castaño. Ambos ofre-
cieron una conferencia en la ca-
seta municipal con el fin de pre-
sentar su obra y atender las pre-
guntas de los presentes. Antes, el
coach de Hermano Mayor pro-
nunció una conferencia dirigida
al público más joven bajo el títu-
lo Un viaje de aprendizaje. Desde
su proyecto Aprenderaedu-
car.org, los autores explican có-
mo guiar a los hijos durante su
crecimiento atendiendo a la si-
guiente premisa: “No tenemos la
fórmula secreta de la educación,
pero sí os podemos dar unas pau-
tas educativas que os ayudarán a
conseguir que vuestros hijos e hi-
jas sean unas personas felices,
autónomas, responsables, ricas

en valores y con capacidad para
manejar en la adversidad”.

Un aspecto poco tenido en
cuenta por los padres es la im-
portancia de aportar a los hijos
una sólida educación financie-
ra. Auque a primera vista este
aspecto de la educación pueda
resultar algo frívolo, para la au-
tora de Hijo rico hijo pobre,
Francisca Serrano, esta cues-

tión es fundamental para que
los más jóvenes sepan emplear
el dinero con sentido común.

Para presentar el que es su ter-
cer libro, tras el éxito de Escuela
de Bolsa y Mueve tus ahorros y gá-
nate un sueldo, la malagueña
atenderá esta semana a la pren-
sa sevillana con el fin de mostrar
las claves de lo que supone una
educación financiera. En esta
guía, la también fundadora de
www.tradingybolsaparator-
pes.com enseña a los padres a
mostrarles a sus vástagos cómo
ahorrar o invertir. Según la ex-
perta en bolsa: “Ahorrar es el ini-
cio del patrimonio futuro. Uno
de los primeros regalos que hay
que hacer a un niño es la hucha”.

● El ‘coach’ de

‘Hermano Mayor’ y

la experta en Bolsa

Francisca Serrano

presentan sus libros

M. G.

Pedro García Aguado y Fancisco Castaño Mena, autores de ‘Aprender a educar’.

CONVOCATORIAS

SEVILLA
HOY

CONFERENCIA EN LA
CASA DE LOS PINELO
19:00 · C/ ABADES, 14 La sede
de la Real Academia de Bellas
Artes de Santa Isabel de Hun-
gría acoge la disertación de
Javier Campos y Fernández de
Sevilla sobre El Monasterio del
Escorial y sus tres legados.

Exposición
19:30 El Ateneo de Sevilla
inaugura la muestra de pintura
La misma luna, de Rolando
Rojas. Hasta el 27 de febrero.
C/ Orfila, 7.

Heráldica
20:00 Conferencia La historia
de España contada a través de
sus banderas, impartida por
Antonio Nieto Carnicer, aboga-
do y experto universitario en
Heráldica, en el Ateneo de Se-
villa. C/ Orfila, 7.

Cinefórum Literario
19:00 Exhibición de Expiación,
de Joe Wright, y comentario
de la obra de Ian McEwan. Ci-
cus (C/ Madre de Dios, 1).

Libro
20:00 Presentación de la nove-
la No soporto la luz, de Reyes
garcía Doncel. Cicus (C/ Madre
de Dios, 1).

Taberna Ánima
21:30 Inauguración de la expo-
sición de Inner Space, de Car-
men Domarco y Ken Hassard.
C/ Miguel Cid, 80. Hasta el 9
de marzo.

La Mercería
20:00 Encuentro El Club de los
Traductores Suicidas, que tie-
ne por finalidad alejar la tra-
ducción del mero academicis-
mo. C/ Regina, 10.

PLAN PARA HOY

I Festival Cultural Asia
Sevilla en Las Sirenas

Continúa este encuentro con la
conferencia y concierto de José
Manuel Ariza, que presentará
los sonidos de sus instrumentos
de la India (17:30). Más tarde, a
las 19:30, exhibición de la pelí-
cula coreana Mother, dirigida
por Bong Joon-ho. Ambas acti-
vidades son de entrada libre
hasta completar aforo.

3 Alameda de Hércules, 30.
‘www.festivalasiasevilla.com’

CULTURA

DEBATE

CIENCIA

Ponencia sobre ornitología
en la Casa de la Ciencia

Contando las aves migratorias
de media Europa en el Estre-
cho de Gibraltar, por Beatriz
Martín, con el objetivo de mos-
trar las técnicas de seguimien-
to y conservación.

3 Avda. María Luisa. 19:30

‘El toro y la política’
en la Fundación Cajasol

Él torero Palomo Linares y el
político Álvarez del Manzano
protagonizan el Mano a Mano
de Fundación Cajasol. 20:30.

3 Plaza de San Francisco, 1

M. G.

Francisca Serrano con su obra ‘Hijo rico hijo pobre’.

Aportan consejos para

evitar el fracaso escolar

o emplear el dinero

con sentido común
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El CSIC ya ha patentado

un método basado en la

producción de elevadas

cantidades de este

polisacárido

Descubierto un nuevo biopolímero
parecido a la celulosa
Científicos del CSIC y la Universidad de Sevilla ha n encontrado un polisacárido, similar a la celulosa ,
producido  por  bacterias  del  suelo  beneficiosas  para  las  plantas.  El  nuevo  material  podría  tener
aplicaciones en los sectores químico, sanitario y a limentario; y sus descubridores ya han patentado el
método de producción. 

CSIC 16 febrero 2015 13:01

Un  equipo  liderado  por
investigadores  del  Consejo
Superior  de  Investigaciones
Científicas  (CSIC)  ha
descubierto  un  nuevo
polisacárido,  un  β-glucano
parecido  a  la  celulosa,  que
podría tener aplicaciones en los
sectores  químico,  sanitario  y
alimentario.

El  estudio,  publicado  en  la
revista  Proceedings  of  the
National Academy of Sciences
(PNAS),  muestra la novedosa
estructura  química  de  este
biopolímero,  así  como  los
mecanismos  bioquímicos  que
controlan  su  producción,
realizada  por  un  grupo  de

bacterias del suelo beneficiosas para las plantas.

El CSIC y la Universidad de Sevilla ya han patentado un el método
basado en la producción de elevadas cantidades y alta pureza de este
polisacárido.

Alternativa frente a la celulosa

La celulosa es el polímero orgánico más abundante en la naturaleza y
constituye  la  mayor  parte  de la  fibra  vegetal.  La  celulosa y  sus
derivados tienen múltiples usos como componente principal del papel
o de tejidos como el algodón y el lino.

Algunas bacterias producen celulosa químicamente idéntica a la de plantas, que por su pureza y propiedades
cristalinas tiene importantes aplicaciones en medicina.

El polisacárido ahora descubierto forma también fibras parecidas a la celulosa. “Si bien el nuevo β-glucano
de enlaces  mixtos posee algunas propiedades  similares  a la celulosa,  como su  insolubilidad  en  agua,
también presenta características propias,  como ser más soluble en disolventes orgánicos. Esto permitirá

TECNOLOGÍAS: Tecnología de materiales

A la izquierda, la apariencia algodonosa del β‐glucano. A la derecha, la raíz colonizada por una bacteria hiperproductora de β‐glucano. / CSIC

Descubierto un nuevo biopolímero parecido a la celulosa / Noticias / SINC http://www.agenciasinc.es/Noticias/Descubierto-un-nuevo-biopolimero...
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nuevos usos y aplicaciones frente a la celulosa. Además, comparte propiedades con otras biomoléculas,
como las que componen la llamada fibra de avena, de uso creciente en nutrición y dietética”,  explica el
investigador del CSIC Juan Sanjuán Pinilla, de la Estación Experimental del Zaidín, en Granada.

Además  del  CSIC,  en  este  trabajo  han  participado investigadores  de  la  Universidad  de  Sevilla  y  la
Universidad Autónoma de Madrid.

Referencia bibliográfica: 

Daniel Pérez‐Mendoza, Miguel  Ángel Rodríguez‐Carvajal,  Lorena Romero‐Jiménez, Gabriela de Araujo
Farias, Javier Lloret, María Trinidad Gallegos, and Juan Sanjuán. “Novel mixed‐linkage β‐glucan activated
by c‐di‐GMP in Sinorhizobium meliloti”. Proceedings of the National Academy of Sciences (PNAS). DOI:
10.1073/pnas.1421748112

Zona geográfica: España

Fuente: CSIC
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Científicos del CSIC hallan un nuevo biopolímero
alternativo a la celulosa
Madrid. (EFE).- Un equipo de científicos liderado por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) ha
hallado un nuevo biopolímero parecido a la celulosa, que podría tener aplicaciones en los sectores químico, sanitario y
alimentario.

La descripción de este material se ha publicado en la revista científica Proceedings of the National Academy of
Sciences (PNAS). Según ha informado el CSIC en una nota de prensa, este biopolímero es producido por bacterias de
suelo beneficiosas para las plantas.

La celulosa es el polímero orgánico más abundante en la naturaleza y constituye la mayor parte de la fibra vegetal. La
celulosa y sus derivados tienen múltiples usos como componente principal del papel o de tejidos como el algodón y el
lino. También algunas bacterias producen celulosa químicamente idéntica a la de plantas, que por su pureza y
propiedades cristalinas tiene importantes aplicaciones en medicina.

El polisacárido ahora descubierto forma también fibras parecidas a la celulosa: si bien este nuevo material posee
algunas propiedades similares a la celulosa, como su insolubilidad en agua, también presenta características propias,
como ser más soluble en disolventes orgánicos (esto permitirá nuevos usos y aplicaciones frente a la celulosa). Además,
comparte propiedades con otras biomoléculas, como las que componen la llamada fibra de avena, de uso creciente en
nutrición y dietética, ha detallado el investigador del CSIC Juan Sanjuán Pinilla, de la Estación Experimental del Zaidín,
en Granada.

Junto al CSIC, en este trabajo han participado investigadores de la Universidad de Sevilla y la Universidad Autónoma de
Madrid. Un método de producción de elevadas cantidades y alta pureza de este polisacárido ya ha sido patentado por el
CSIC y la Universidad de Sevilla.
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Investigadores del CSIC descubren un nuevo
biopolímero parecido a la celulosa

MADRID, 16 (EUROPA PRESS)

Un equipo liderado por investigadores del Consejo Superior de Investigaciones Cientificas (CSIC) ha descubierto un
nuevo polisacárido, un beta-glucano, parecido a la celulosa, que podría tener aplicaciones en los sectores químico,
sanitario y alimentario.

El hallazgo, publicado en el ultimo numero de la revista 'Proceedings of the National Academy of Sciences' (PNAS),
muestra la novedosa estructura química de este biopolímero y los mecanismos bioquímicos que controlan su producción,
realizada por un grupo de bacterias del suelo beneficiosas para las plantas.

La celulosa es el polímero orgánico más abundante en la naturaleza y constituye la mayor parte de la fibra vegetal, y
tanto este material como sus derivados tienen múltiples usos como componente principal del papel o tejidos como el
algodón y el lino.

También hay algunas bacterias que producen celulosa químicamente idéntica a la de plantas, que por su pureza y
propiedades cristalinas tiene importantes aplicaciones en medicina.

El polisacárido ahora descubierto forma también fibras parecidas a la celulosa, con la diferencia de que "su insolubilidad
en agua, también presenta características propias, como ser más soluble en disolventes orgánicos", ha explicado Juan
Sanjuán Pinilla, investigador del CSIC que trabaja en la Estación Experimental del Zaidín en Granada.
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"Esto permitirá nuevos usos y aplicaciones frente a la celulosa. Además, comparte propiedades con otras biomoléculas,
como las que componen la llamada fibra de avena, de uso creciente en nutrición y dietética", explica el investigador del
CSIC Juan Sanjuan Pinilla, de la Estación Experimental del Zaidin, en Granada.

El método de producción de elevadas cantidades y alta pureza de este polisacárido ya ha sido patentado por el CSIC y
la Universidad de Sevilla, que también ha participado en el trabajo junto con la Universidad Autónoma de Madrid (UAM).
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Alumnos de US inician asambleas previas al Pleno

para definir postura sobre '3+2', huelga y sufragio

universal

Foto: EUROPA PRESS

SEVILLA, 16 Feb. (EUROPA PRESS) -

   La Facultad de Psicología de la Universidad de Sevilla (US) ha dado este lunes el pistoletazo de salida a
una serie de asambleas de centro que ya están convocadas, al menos, en algunas de las facultades más
emblemáticas de la Hispalense --Física, Comunicación, Medicina, Económicas y Empresariales, Turismo y
Finanzas, Filología o Educación, entre otras-- para definir su postura sobre el decreto de ordenación y
flexibilización de Grados ('3+2') aprobado por el Consejo de Ministros, la huelga organizada por el Sindicato
de Estudiantes por este motivo para los días 25 y 26 de febrero y la opción de elegir al rector por sufragio
universal que se llevará a Claustro para su debate.

   El portavoz del Consejo de Alumnos de la Universidad de Sevilla (Cadus), Alfonso Torres, ha indicado a
Europa Press que, concretamente, el grueso de las asambleas se concentrará, salvo excepciones, entre el
martes 17 y el miércoles 18 de febrero, al objeto de llegar al Pleno del organismo estudiantil, convocado para
el jueves 19, con una línea ya concretada.

   Aunque en algunas delegaciones se llevarán temas 'locales' --por ejemplo, en Medicina se prevé abordar el
asunto de las infraestructuras--, todas las asambleas pasarán "necesariamente" por la discusión de los tres
temas mencionados, para los cuales se están elaborando dossieres informativos.

   Así, sobre el sufragio universal se informará tanto del sistema existente actualmente --el Claustro elige al
rector-- como del que se propone, de elección directa por la comunidad universitaria, mientras que también
se explicará lo que el '3+2' --que implica facultar a las universidades para que apliquen un modelo de tres
años de Grado y dos de Máster-- supone "a nivel económico y académico, así como sus ventajas e
inconvenientes, con una información contrastada y plural". En el mismo ámbito informativo, dada su
conexión con el decreto, se ha establecido la convocatoria de huelga.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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NUEVO ACTO DEL ClCLO LEYRAS CAPITALES

Jacobo Cortines presenta su
poemario ’Nombre entre nombres’
0 Est~ dividido en cuatto
partes, la g, ltima un largo
poema de 515 versos

pafiado por Berad Dietz
Jacobo Cortines (Lebrija, Sevilla,

1946) es profesor titular de late
ratura Espafiola de la Universi-
dad de Sevilla. Como pceta, es

(Granada, 1994) Consolaciones

lnas que retie jan la influencia de
1o pict6fico. La seg~nda, Auselv
dos, condene otros ires pcemas y
en etlos se expresa el tema de los
perso~ajes ausentes en este tea

da per un largo poema de 515

es la segmnda parte de Carta deju-

¯ ̄  Jacobo Coriines, ayer, en la Delegaci6n de Cultura.
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SEVILLA
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R. S.

Diario de Sevilla ofrece desde ma-
ñana, Miércoles de Ceniza, la más
completa oferta informativa de la
cuaresma, tanto en su edición im-
presa, como en la digital a través
de la sección Cofradías de la web
www.diariodesevilla.es. Cada día
se publicarán varias páginas es-
peciales con la actualidad y los
actos y cultos de las hermanda-
des, junto a reportajes históricos,
artísticos y de investigación sobre
la Semana Santa de Sevilla.

Cuatro son las series de repor-
tajes especiales marcarán la
oferta informativa del periódi-
co esta cuaresma. Los lunes se
publicará la serie Encallejados,
a cargo del redactor Diego J.
Geniz, que paseará por calles y
plazoletas que evocan –por pre-
sencia o ausencia– la Semana
Santa. Joyas en la diáspora es el
título de la sección firmada por
el periodista Juan Parejo, que
todos los martes hará un repaso
por las principales piezas patri-
moniales que han sido enajena-
das por las hermandades sevi-
llanas a lo largo de su historia y
que hoy disfrutan en otros luga-
res. Desde imágenes (titulares o
secundarias) a pasos procesio-
nales, piezas de bordado y orfe-
brería. Carlos Navarro Antolín
firmará como en los últimos
años la serie Mis personajes, en
la que cada miércoles se trasla-

dará al lector el perfil de desta-
cados cofrades de larga trayec-
toria. Retahílas, la sección a car-
go del redactor Francisco Co-
rreal, se publicará un año más
cada sábado.

Las columnas de opinión ser-
virán de nuevo de complemen-
to a una cuidada información
tanto desde el punto de vista
gráfico como en la selección y
tratamiento de la actualidad.
Las firmas de primer nivel en su
campo contribuirán a aportar
visiones enriquecedo-
ras desde otras pers-
pectivas. La opinión se
completa con el comen-
tario a diario de El Fis-
cal, en su sección Puer-
ta de los Palos, que el
domingo se seguirá pu-
blicando a página com-
pleta. Manuel Ruesga
Bono, Medalla de

Oro de la Ciudad de Sevilla, fir-
mará la imagen del día en su
sección El Retrato. Diario de Se-
villa publicará también, como
información de servicio im-
prescindible, la más completa
agenda cofradiera con todos
los actos y cultos que se cele-
bren cada día.

La oferta en la web www.dia-
riodesevilla.es se completa con
los encuentros digitales con
personajes de la actualidad, las
encuestas, las galerías gráficas,
o los reportajes multimedia. Los
blogs de El Fiscal, De capa y cola,
Amargura y Silencio, El Humilla-
dero y El Muñidor sirven como
complemento a la amplia oferta
en internet. También se podrá
seguir toda la actualidad cofra-
diera de Diario de Sevilla en
Twitter a través de @Cofra-
días_DdS y en Facebook, en la
página Cofradíasdds.

Las secciones más cuidadas

Las mejores firmas de opinión

Licenciado en Ciencias
de la Información y
premio Andalucía de
Periodismo 2010. Es
consejero del Grupo
Joly. Su columna La
Campana se publica
cada domingo.

Enrique
Gutiérrez
Carrasquilla

Licenciado en Bellas Ar-
tes en la especialidad de
Conservación y Restau-
ración, es miembro de la
Comisión de Patrimonio
del Arzobispado y Con-
servador de la Funda-
ción Focus-Abengoa.

Francisco
Javier
Gutiérrez

Director de orquesta
de gran prestigio y con
amplio currículum, es
el director titular de la
Banda Sinfónica Muni-
cipal de Sevilla. Es au-
tor de la publicación La
formamarcha.

Martín
Serrano

Es profesor titular de
Derecho Romano de
la Universidad de Se-
villa, donde también
imparte la asignatura
de libre configuración
El Derecho de las Co-
fradías.

Manuel
García
Fernández

Catedrático deHistoria
Medieval de la Universi-
dad de Sevilla, donde es
también director de de-
partamento. Es secreta-
rio de la Hermandad del
Silencio y autor de nume-
rosas publicaciones.

Eduardo
Martín
Clemens

Canónigo de la Cate-
dral, delegado diocesa-
no de Misiones, párroco
de Santa Cruz y herma-
no del Cachorro. Es un
predicador habitual en
los cultos cuaresmales
de las cofradías.

Rosamar
Prieto-Castro

Licenciada enDerecho,
funcionaria-técnico jubi-
lada del Ayuntamiento
de Sevilla, fue teniente
de alcalde-delegada de
FiestasMayores entre
2007 y 2011 y presiden-
ta del PlenoMunicipal.

Todos los dí-
as, los cola-
boradores de
Diario de Se-
villa analiza-
rán en sus
columnas de
opinión di-
versos as-
pectos rela-
cionados con
la celebra-
ción desde
todas las
perspectivas.
Un equipo de
primera fila
que ofrecerá
las mejores
opiniones en
cada campo.

Diario de Sevilla publicará cada semana una serie de páginas fijas que
versarán sobre diversos temas, como el patrimonio vendido por las
cofradías, el callejero cofradiero, los perfiles de destacados cofrades o
reportajes sobre diversas cuestiones de la cuaresma.

José
Joaquín
León

CUARESMA cofradiasdds @Cofradias_DdS

La información
más completa

● ‘Diario de Sevilla’ publica desde

mañana sus páginas especiales

dedicadas a las hermandades

JUAN CARLOS MUÑOZ

El Cristo del Amor

enmarcado por los

cirios de sus

nazarenos
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Al francés Guy Haug, de 65
años, se le considera uno de los
padres del plan Bolonia, el Espa-
cio Europeo de Educación Supe-
rior (EEES). Su implantación en
España, con los cambios que aca-
ba de aprobar el ministerio para
ofertar carrerasmás cortas, cen-
tran un encendido debate.
Haug, doctor en Ciencias Políti-
cas en Alemania y con másteres
en Francia y Canadá, ha colabo-
rado con la Comisión Europea y
la OCDE en política universita-
ria. La conferencia española de
rectores le ha pedido un infor-
me sobre el nuevo modelo y
ayer le invitó a unas jornadas
celebradas en Madrid.

Pregunta. ¿Qué es mejor, ca-
rreras más largas o más cortas?

Respuesta. Lo mejor es tener
buenos grados y buenos máste-
res. Hablar de duración no tiene
nada que ver con el EEES. Bolo-
nia no tiene ni una sola referen-
cia a eso. Debería centrarse el de-
bate en qué competencias han
adquirido los estudiantes, por-
que lo importante no es lo que
dura el título, sino lo que han
aprendido. Es una pregunta falsa
que ha envenenado el debate,
porque es una cuestión contable,
no educativa. Cuando España
adoptó los másteres de 60 crédi-
tos [equivalente a un curso uni-
versitario, frente a 90 y 120 crédi-
tos de duración generalizada en
Europa] olvidó los fines más pro-
fundos de Bolonia y pensó solo
en los estudiantes propios.

P. ¿Se resolvió mal?
R. Complica más la movilidad

con el resto de Europa que la du-
ración de los grados. La prioridad
debería ser transitar de unas bue-
nas universidades, como tiene Es-
paña, a universidades aún mejo-
res. Nohay dificultades demovili-
dad en Europa con los grados de

cuatro años. El verdadero proble-
ma es la debilidad relativa de los
másteres y del postgrado. Un aus-
triaco no puede cursar unmáster
en España, porque en su país no
le reconocerán 60 créditos.

P. ¿Qué recomendaría a un fu-
turo universitario?

R. Que revise el perfil de los
programas, en España o fuera, y
se quede con el quemejor le pre-
pare para su vida profesional, co-
mo ciudadano y como individuo.
No es buscar el curso más corto.
Usted cuando compra un coche
no va necesariamente al más ba-
rato, sino a por el que tiene las
características que necesita.

P. Pero las tasas que pagan se
han disparado y losmásteres son
más caros.

R. Entiendo los temores de
los estudiantes. Es erróneo pen-
sar que, con grados menos fuer-
tes, los estudios y el sistema en
su conjunto costarán menos.
Los alumnos con grados más
cortos disminuirán sus posibili-
dades de integrarse en el merca-
do laboral. Seguirán estudiando,
salvo que no tengan recursos
económicos. Y eso es bajar la
preparación de todos y la equi-
dad del sistema.

P. ¿Cómo garantizaría esa
equidad?

R. Todos los estudios compa-
rativos dicen que España necesi-
taría un sistema de becas mucho
más desarrollado; el que tiene no
es suficiente. Ha habido reco-
mendaciones en este aspecto
que no han formado parte del de-
bate político. Y es uno de los défi-
cits del modelo español, junto
con una Formación Profesional
(FP) superior poco desarrollada.

P. El ministerio ha aplicado
cambios en la FP.

R. Sí, y va en la buena direc-
ción. Pero es un esfuerzo que re-
quiere muchos años. Se necesita
cambiar la imagen y el prestigio
de la FP. Una de las cuestiones

que vimos en la OCDE es que los
estudiantes de FP superior eran
losmás felices porque habían ele-
gido una vía que les gustaba. Eso
no pasa siempre. En muchos ca-
sos se elige lo que está disponible
al lado de casa.

P. ¿Mantendría el modelo ac-
tual español o lo cambiaría?

R. El error consiste en buscar
un modelo e imponerlo a todas

las universidades o todas las co-
munidades autónomas. Si segui-
mos haciéndonos esta pregunta,
no habrá respuesta.

P. El cambio de Educación va
en esa línea de flexibilizar.

R. Y está bien, pero ya vere-
mos cómo se aplica. La cuestión
es que todo el sistema, después
demuchísimos esfuerzos para im-
plantar grados fuertes, tenga que
rediseñar elmodelo para acortar-
los. Se van a perder muchísimos
aspectos enriquecedores, va a
quedar solo el contenido tradicio-
nal y disciplinario. Y el resto se va
a sacrificar. En vez de plantear
debates productivos, como forta-
lecer la calidad, cabe el riesgo de
que se pongan otra vez a contar
el número de horas lectivas.

P. El ministerio defiende que
las familias ahorrarán y los alum-
nos empezarán antes a trabajar
con grados de tres años.

R. En el resto de Europa no
está siendo así, y en el caso espa-

ñol seguro que tampoco. El siste-
ma será más débil si se generali-
zan los grados de tres años. Toda
la fase de especialización se va a
trasladar almáster. Los estudian-
tes no son máquinas que estu-
dian tres años y paran; buscan el
nivel de formación que les permi-
ta acceder almercado laboral. Es-
tarán peor preparados en un es-
cenario cada vez más competiti-
vo y será más caro.

P. Los rectores creen que hay
riesgo de que surjan iguales titu-
laciones con distinta duración.

R. Solo si ambas titulaciones
son realmente las mismas, pero
no si cada una profundiza en as-
pectos diferentes en vez del mis-
momenú que se ofrece desde ha-
ce 35 años. Esa era la tradición y
el ministerio lo ha flexibilizado
dando libertad a las universida-
des. Pasa en muchos países: pi-
den más libertad, pero cuando la
tienen no saben exactamente có-
mo manejarla.

GUY HAUG Impulsor del plan
de universidades de Bolonia

“El sistema se
debilitará con
grados de tres años”
PILAR ÁLVAREZ
Madrid

Guy Haug, ayer en la sede de la UNED en el barrio madrileño de Lavapiés. / santi burgos

CENTROS COMERCIALES
CARREFOUR INFORMA 
A SUS CLIENTES QUE

En el folleto “Productos a un
euro”, vigente del 13 al 24 de

febrero de 2015, se anuncia por
error el precio del tendedero de
resina de 20 metros de tendido. 

El precio correcto es de 25 euros
la unidad.

Pedimos disculpas a nuestros
clientes por las molestias que

pudiéramos ocasionarles.

Muchas gracias

“Los estudiantes
no empezarán antes
a trabajar ni les
costará más barato”

“Es erróneo querer
el mismo modelo
en todos los campus
y autonomías”
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10 años, asegura que son documen-
tos científicos. «Cuando una mujer 
pregunta, le damos información de 
la Organización Mundial de la Salud 
y del Ministerio de Sanidad, basada 
en la evidencia científica. Y sé de lo 
que hablo porque soy doctora en 
ciencias físicas, a lo que me dedico».  

De la misma opinión es Ruth 
Cañadas, doula de Madrid que 
asegura que no ha hecho ni ha in-
centivado ninguna de las prácticas 
que menciona el informe, como la 
placentofagia (alimentarse de la 

propia placenta). 
«Sí que conozco 
casos de mujeres 
que han comido su 
placenta, incluso sé 
que de algunas ma-
tronas que lo reco-
miendan. Pero no-
sotras sólo acom-
pañamos, y es la 
madre quien deci-
de sobre su emba-
razo. En cuanto a 
la función de asistir 

al parto, la persona de referencia 
es la matrona».  

Ni Cañadas ni ninguna otra de las 
doulas contactadas por EL MUNDO 
han mencionado haber tenido al-
gún problema con las matronas, 
«todo lo contrario». «La doula no 
es personal sanitario. Si opina so-
bre qué hacer con el cordón, con 
las vacunas, etc. eso es intrusismo. 
Es peligroso y actuaría fuera de su 
ámbito. Nuestro trabajo es un 
acompañamiento espiritual. Es un 
trabajo precioso, porque es un pri-
vilegio que una familia te haga par-
tícipe del nacimiento de su hijo», 
asegura Cheli Blasco, que lleva 
cuatro años en esta labor a la que 
se dedica por completo junto con 
la crianza de tres hijos y uno que 
está por venir.  

La formación y los honorarios 
de estas mujeres son pie de otro 
debate. Según el Informe Doulas, 
los «cursillos» para formarlas no 
tienen ninguna validez legal o aca-
démica y su precio está en torno a 
los 2.000 euros. Por otro lado, nin-
guna de las doulas consultadas 
por este periódico dice cobrar la 
cantidad de 1.200 euros que según 
el informe suele costar a una ma-
dre el servicio de acompañamien-
to durante todo el proceso del em-
barazo, parto y postparto. «Ojalá 
fuera ese dinero, pero no es así, 
aunque las tarifas son libres y va-
rían», asegura la presidenta de la 
AED. Arroyo insiste en que «lo 
ideal sería que la profesión se pu-
diera reglar. Me encantaría que se 
iniciara una mesa de debate entre 
doulas y matronas para que se 
pudieran armonizar mensajes». 
Esta doula asegura qie, al igual 
que sus compañeras, nunca ha te-
nido problemas con este colectivo.  

Por último, las doulas aseguran 
que el informe del Consejo de En-
fermería se debe al desconocimien-
to. «Llevamos poco tiempo ejer-
ciendo, en torno a unos 15 años. 
Pero hay estudios que muestran 
que nuestra labor se vincula con 
beneficios para la madre y los be-
bés», concluye Fernández. 

Tras analizar los contenidos de más de 70 webs, el Informe 
Doulas señala que, en algunas de ellas, se recomienda el 
«encapsulado de placenta». Con este procedimiento, «se puede 
disponer de todos los beneficios de su ingestión no sólo tras el 
parto sino durante el principio del puerperio», reza la web 
bebeagogo.com en la que se ofrece paso a paso el procedimiento 
o la posibilidad de contratar a alguien para que la encapsule. 
Ninguna de las doulas consultadas recomienda esta técnica.  Á.L.

 

ENCAPSULAR LA PLACENTA   

La práctica de dejar el cordón umbilical sin cortar, o nacimiento 
lotus, consiste en dejar al recién nacido unido a la placenta de la 
madre hasta que el cordón se desprenda por sí solo, algo que suele 
ocurrir entre los tres y 10 días tras el parto. Durante ese tiempo, la 
placenta se coloca en un recipiente, «lavándola y bañándola en agua 
con sal y aceites esenciales», indica la web CrianzaNatural.com, 
según recoge el informe de Enfermería. Dicha práctica no es 
defendida por las doulas entrevistadas por EL MUNDO. Á. L.

 

‘NACIMIENTO LOTUS’   

«Simbólicamente, quemar el cordón sella la comunión de cuatro 
elementos en los que el aire es el primer respiro que realiza el 
bebé, el agua es el líquido amniótico del que procede, la tierra es 
el acto de nacer en sí mismo y el fuego es la llama de la vela que 
lo separa». Así explican en placentera.com esta práctica que se 
ha ido extendiendo por Occidente y que es rechazada por las 
matronas y doulas consultadas por este periódico, debido a que 
puede generar infecciones graves en el pequeño. Á. L.

 

QUEMA DEL CORDÓN UMBILICAL   

REFORMA UNIVERSITARIA 
 

DE GRADOS DE TRES 
AÑOS A FINANCIAR 
POR RESULTADOS  

 
El Gobierno avala que Cataluña reparta  
los fondos entre sus universidades en 
función del cumplimiento de objetivos 

EDUCACIÓN

OLGA R. SANMARTÍN MADRID 
Nadie entendía muy bien por qué 
el Gobierno tenía tanto interés en 
aprobar, a estas alturas de la legis-
latura y con casi toda la comuni-
dad educativa en contra, el polémi-
co decreto que permite reducir la 
duración de las carreras de los cua-
tro años actuales a tres años. La se-
cretaria de Estado de Educación, 
Montserrat Gomendio, lo desveló 
ayer, al afirmar que «uno de los fi-
nes» de esta reforma es conseguir 
que, en el marco de las comunida-
des autónomas, «se inicie un deba-
te sobre el modelo de financiación» 
de las universidades. ¿En qué sen-
tido? En el de estudiar la posibili-
dad de dar más dinero a los cam-
pus públicos que mejores resulta-
dos obtengan en vez de repartir los 
fondos en función del número de 
alumnos, como ocurre ahora.  

La idea estaba en el programa 
electoral del PP de 2011 –«Se nece-
sitan nuevos modelos de financia-
ción vinculados a resultados y una 
gobernanza que garantice una me-
jor gestión en la rendición de cuen-
tas»– y también en el informe que 
los sabios del ministro Wert hicie-
ron público en 2013. Hasta ahora, 
este tema se había aparcado por 
falta de consenso, según fuentes 
educativas de alto nivel.  

Pero Gomendio desempolvó 
ayer la palabra mágica –«resulta-
dos»– y fue muy explícita al indicar 
cómo puede repercutir en el bolsi-
llo de las universidades públicas el 
paso de grados de cuatro a tres 
años. «Al perder un año de alum-
nos [los del cuarto curso], pierden 
parte de la financiación de las co-
munidades autónomas», dijo. Re-
veló que, para solucionar este pro-
blema, «lo que Cataluña plantea» 
es que «una parte más importante 
no esté ligada» a este sistema de te 
pago por alumno, «sino a la conse-
cución de objetivos».   

Añadió que considera «muy 
bienvenido» el debate de la finan-
ciación condicionada a los resulta-
dos, que «apoya a grupos que rea-
lizan una buena labor docente o 
una investigación de calidad».  

No quedó claro si el Gobierno se 
plantea, con las elecciones a la 
vuelta de la esquina, meterse de 
lleno en esta cuestión. Dio la sen-
sación más bien de que va a dejar 
el asunto en manos de las comuni-
dades. Pero que avale en público el 
plan de Cataluña es relevante, so-
bre todo porque esta autonomía 
sería pionera en la implantación de 

un sistema que funciona desde ha-
ce tiempo en otros países y que 
cambiaría la universidad española 
de arriba abajo.  

Lo cierto es que Cataluña, la 
principal valedora del decreto de 
grados, tiene mucha prisa en apli-
carlo cuanto antes, aun a costa de 
ser una excepción a la moratoria 
que ha pactado la inmensa mayo-
ría de rectores españoles.  

El secretario de Universidades 
de la Generalitat, Antoni Castellà, 
dijo ayer que «más de tres» univer-
sidades catalanas (son 12 en total) 
van a ofertar algunos «grados nue-
vos» de tres años de duración ya 
en septiembre de 2016. Es decir, un 
curso antes de lo acordado por los 
rectores.   

Una de estas universidades es la  
Pompeu Fabra de Barcelona, cuyo 
rector, Jaume Casals, ya adelantó a 
EL MUNDO que iba a ofertar en 
cuanto pudiera grados de tres años 
en Global Studies y Bioinformatics. 
La Conferencia de Rectores de las 
Universidades Españolas (Crue) se 
lo permitió de forma excepcional 
–sobre todo para no empañar una 
imagen de unidad–, siempre y 
cuando pasara previamente por la 
asamblea de este organismo.  

Castellà anunció que el próximo 
26 se celebrará una reunión entre 
el Govern y sus universidades en la 
que se aprobará «media docena» 
de «grados singulares de tres años, 

nuevos, básicamente en inglés y 
muy orientados a la internaciona-
lización». En este encuentro tam-
bién se abrirá el melón del debate 
sobre el modelo de financiación. 
La premisa catalana es que los 
nuevos grados tengan un «coste 
cero» para el estudiante, pero tam-
bién para las universidades. Es de-
cir, que no pierdan fondos (las bue-
nas) aunque pierdan estudiantes. 

Una ‘doula’ 
acompaña a una 
mujer en un parto 
realizado en su 
casa, mientras  
es asistida por 
una matrona y 
una ayudante. 
ANDERSEN-ROSS 

APOYO 
‘ESPIRITUAL’

Cápsulas de una placenta humana. INFORME DOULAS

Un niño unido a la placenta materna por su cordón. INFORME DOULAS

Imagen de esta práctica defendida en algunas webs. INFORME DOULAS

BAJAR EL MÁSTER AL 
PRECIO DEL GRADO
Castilla y León (PP) prometió 
ayer equiparar el precio del 
máster al del grado para que a 
los estudiantes no les cueste 
más la aplicación del 
decreto de grados. Emula, 
así, a Cataluña (CiU), que 
baraja la posibilidad de 
compensar la diferencia de 
precio con nuevas «becas de 
equidad». 
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Antonio Gómez Fayrén debe de es-
tar deseando que el PP deshoje las margaritas 
de sus candidaturas electorales. Ya no hay qui-
nielas que no sitúen al presidente del Consejo 
Jurídico entre quienes tienen opciones reales 
de encabezar la lista del PP a la Comunidad Au-
tónoma o al Ayuntamiento de Murcia, pese a 
su insistencia en que su tiempo en la política 
ya pasó. Ayer, sin embargo, el exvicepresiden-
te autonómico se lo puso fácil a los quinielistas 

porque se dejó ver con Miguel Án-
gel Cámara, el alcalde de Murcia 
y secretario general del PP regio-
nal (a quien parece cantado que 

su partido deberá buscar un recambio en mayo), 
a la hora y en el lugar donde más fácilmente se 
les podía ver: 12.30 horas, en el céntrico Café 
del Arco, en la plaza de Romea. Les acompaña-
ba Eduardo Martínez-Oliva, el jefe de gabinete 
del alcalde. Desde allí caminaron juntos hasta 
el centro cultural Las Claras, de Cajamurcia, 
donde ambos asistieron a la inauguración de la 
exposición conmemorativa del 75 aniversario 
de la agencia Efe.

LV CONFIDENCIAL

En un país donde un alumno de bachi-
ller podría ponerse a las puertas de una 
facultad de Medicina sin haber estudia-
do Biología o Química, parece como 
poco descabellado recortar las carreras 
universitarias un año, así sin más. El 

Decreto elaborado por el equipo que lidera José Ig-
nacio Wert, que permite reducir titulaciones de enor-
me importancia para el desarrollo de un país como 
Química, Informática, Física, Biología, Matemáti-
cas, Ciencias Ambientales, Pedagogía… y tantas otras, 
a 3 años, más 2 de máster, se trata de una reforma 
inoportuna por falta de consenso, discusión, calma 
y tiempo, una agresión más al sistema universitario 
público español. Por ello no es de extrañar que la opo-
sición de la Conferencia de Rectores de las Univer-
sidades Españolas (CRUE) haya sido tajante.  

En época de grave crisis económica que afecta con 
especial intensidad a las comunidades autónomas, 
que por desgracia tienen las competencias en las en-
señanzas universitarias, una reforma de tal calado 
–insertada en un sistema que aún no ha cubierto el 
cierre de un ciclo de la reforma anterior– no se le 
ocurre a nadie capaz de entender la Universidad 
como una entidad estatal, con objetivos globales y 
homogénea en sus bases educativas. Esta reforma 
que deja la estructura de los planes de estudio a la 
libre elección de las universidades, no es más que 
un apunte en la dirección equivocada, fomenta el 
caos y la confusión, justo lo que el país no necesita. 

Para vender el producto, el ministro se descuel-
ga intentando convencer a las familias que los estu-
dios serán más baratos y que en el resto de Europa 
los estudios son así, 3 + 2, olvidando que Alemania 
y Estados Unidos están poniendo en marcha refor-
mas que llevarán a todas las carreras universitarias 
a un mínimo de 4 +1. El rector de la Universidad de 
Sevilla opina, como tantos otros profesores univer-
sitarios, que le atrae la idea de 3+2, pero al estilo de 
las antiguas licenciaturas, en las que los 5 cursos ten-
gan tasas de matrículas idénticas. Esto es lo real-
mente razonable. Lo contrario parece un intento 
descarado de «hacer caja» con los másteres los dos 
últimos años de estudios universitarios. 

La segunda en el Ministerio, Montserrat Gomen-
dio, una buena científica, pero que no pisa la Uni-
versidad desde que terminó su carrera (de 5 años), 
también se ha descolgado con una declaraciones 
poco presentables. Acusa a los Rectores de «…inmo-
vilismo y rigidez, intentando preservar sus preben-
das». Quizás le parezca poca rigidez e inmovilismo 
el sistema de evaluación de la ANECA, que ha acu-
mulado 7.000 acreditados en España para ejercer de 

titulares o catedráticos de Universidad, o los proble-
mas derivados de la nula tasa de reposición por ine-
xistencia de concursos u oposiciones, lo que está 
provocando un más que alarmante proceso de en-
vejecimiento y falta de motivación en la Universi-
dad. En fin, no seguiremos hablando de prebendas 
por no hacer comparativas odiosas. 

Esta reforma propuesta por Wert, a meses de unas 
elecciones generales, huele mal y apunta a un in-
tento de reducir la financiación de la Universidad 
pública, al mismo tiempo que aliviar el coste de pro-
fesorado a la universidades privadas. El rector de la 
Universidad de Murcia ha declarado que la reforma 
viene a reducir un cuatro el potencial económico y 
docente de la Universidad. 

Ante tanto desatino acumulado, a la Universidad 
pública española no le cabe más que una salida. Los 
rectores tienen que tomar el timón de este barco 
que navega sin rumbo, sin capitán respetable y a 
base de reformas en la dirección equivocada. 

Los rectores deben configurar desde la CRUE, una 
serie de propuestas  –tan claras como contunden-
tes– que sirvan de quía a tanto ministro «despista-
do» incapaz de proponer una profunda reforma de 
la Universidad española. Las bases de un Pacto de 
Estado por la estabilidad y calidad de la Educación 
Superior deberían emanar de la CRUE. 

Son aspectos urgentes: planes de estudios homo-
géneos, selección del profesorado estatal en concur-
sos transparentes, que  refuercen la igualdad de opor-
tunidades y méritos y descarte la «endogamia» –que 
muchos sectores utilizan hábilmente como arma 
arrojadiza contra la Universidad –, exigir una ratio 
profesor/alumno global para todas la universidades, 
definir la pirámide de categorías de profesores por 
titulación y áreas de conocimiento, consensuar sis-
temas de admisión de alumnos, exigir modelos de 
financiación de la investigación y estabilidad pre-
supuestaria. Todo ello de tal manera divulgado y ex-
plicado a la sociedad, que ningún gobierno pueda 
oponerse a una propuesta que salve a la Universi-
dad de la debacle que ya empieza a vislumbrarse.  

Si para ello los rectores, a la cabeza de sus univer-
sidades, tienen que ceder al Gobierno Central unos 
mínimos de recentralización, habrá que hacerlo, de 
tal manera que nunca pueda acusarse de falta de 
transparencia a la Institución Universitaria. No po-
demos dejar el destino de las universidades en ma-
nos de políticos a los que tantas veces hemos sopor-
tado sus ocurrencias. Estamos tan habituados a la 
mediocridad de nuestros ministros de educación 
que hemos terminado por aceptarla como el estado 
natural de las cosas. 

¡Rectores al timón!
La reforma propuesta por Wert, a meses de unas elecciones 

generales, huele mal y apunta a un intento de reducir la 
financiación de la Universidad Pública 
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E l peliagudo enfrentamiento que el PP y la Fiscalía del Tribu-
nal Superior de Justicia (TSJ) mantienen en la Región pone en 

entredicho la observancia –que debería ser escrupulosa– de la se-
paración de poderes, un pilar de la democracia que no está en ries-
go (hasta ahí podríamos llegar), pero sí parece sostenerse sobre pa-
los y cañas. Que el partido del Gobierno acuse al Ministerio Públi-
co de parcialidad en sus resoluciones y de querer influir en las can-
didaturas electorales, y que la Junta de Fiscales le responda, 
por escrito y sin pelos en la lengua, con una exhortación 
contra «la injerencia política» en su labor es una prueba 
palmaria de que el respeto mutuo entre los poderes del 
Estado se queda a veces en una declaración peligrosa-
mente retórica.

MENUDA POLÍTICA  
GARCÍA CRUZ @chimolv

Injerencias

El informe publicado por UGT sobre la desigualdad salarial entre 
hombres y mujeres durante los peores años de la crisis –2008 a 2012– 
revela una de las consecuencias más injustas de las dos recesiones 
consecutivas: un 23,93% de mayor remuneración para los primeros 
respecto a las segundas desempeñando análoga tarea y responsabi-
lidad, lo que perpetuará la desigualdad más allá de la vida profesio-
nalmente activa con pensiones sujetas ya a muy distinta cotización. 
La dualidad de género estaba presente en el mercado laboral con an-
terioridad a la crisis, cuando las tasas de empleo llegaron a equipa-
rarse. Pero con la primera recesión comenzaron a evidenciarse tan-
to la brecha en el mantenimiento o en el acceso al empleo entre 
hombres y mujeres, como las diferentes condiciones salariales y de 
estabilidad que distinguen la situación de unos y otras. Resulta sig-
nificativo que la masiva destrucción de empleos en el sector de la 
construcción y en el de la industria anexa, ocupados en su inmen-
sa mayoría por hombres, diera paso tan pronto al paulatino declive 
de la situación salarial de las mujeres en la economía resultante de 
aquellos primeros embates de la crisis. La desigualdad heredada de 
la distribución del trabajo existente –dentro y fuera de las relacio-
nes laborales reguladas– y, especialmente, de las dificultades para 
conciliar tareas profesionales con las obligaciones contraídas respec-
to a la familia y el hogar no solo parece agudizarse durante la crisis 
sino que los primeros indicios de salida apuntan a su perpetuación. 
Basta con fijarse en el trabajo a tiempo parcial, en su distribución 
entre mujeres y hombres, y en la falsa creencia de que en el caso de 
las primeras se debe primordialmente a una opción personal. Más 
bien asistimos a una coincidencia de intereses entre un mercado la-
boral cuyos gestores –empresas– y reguladores –instituciones– re-
producen un modelo de segregación en el que las mujeres represen-
tan el lado voluble que la maternidad, el cuidado de los niños y tam-
bién el de sus mayores les confiere respecto a su disponibilidad pro-
fesional. De modo que los hombres encarnarían la estabilidad y la 
continuidad en la recuperación. Se trata de una brecha machista y 
prejuiciosa arraigada en el mercado laboral que la aplicación de po-
líticas públicas debería tratar de corregir, sobre todo cuando las opor-
tunidades de empleo se anuncian exiguas. 

Brecha machista 
La aplicación de políticas públicas debe 

tratar de corregir la desigualdad salarial y 
de pensiones entre hombres y mujeres
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deSPliegUe de la nUeva reforma del miniSTro werT

catalunya ya ofrecerá carreras 
de tres años el curso 2016-2017

MARÍA JESÚS IBÁÑEZ
BARCELONA

L
as universidades catalanas 
ofrecerán el curso 2016-
2017 «cuatro o cinco» gra-
dos de tres años, sin que ello 

suponga contravenir la moratoria 
pactada por la Conferencia de Recto-
res de las Universidades Españolas 
(CRUE) contra la reforma de la es-
tructura de los estudios universita-
rios del ministro José Ignacio Wert. 
En todo caso, subrayó ayer el secreta-
rio de Universitats de la Generalitat, 
Antoni Castellà, las titulaciones que 
se implanten dentro de dos cursos 
en Catalunya serán «grados muy sin-
gulares y orientados a captar estu-
diantes extranjeros».
 Castellà recordó, tras participar 
en Madrid en la reunión sectorial de 

La Generalitat abre  
la puerta a que los 
estudiantes de máster 
pidan beca de equidad

Universitats asegura 
que serán títulos  
de nueva creación  
o impartidos en inglés

Política Universitaria, que los gra-
dos de tres años de duración (180 
créditos) son una «reivindicación 
histórica de la universidad catala-
na» y adelantó que estas primeras 
carreras serán, en algunos casos, tí-
tulos de nueva creación, y, en otros, 
estudios impartidos en inglés. Am-
bos requisitos –ser grados inexisten-
tes hasta ahora y tener vocación in-
ternacionalizadora– fueron las dos 
condiciones que la CRUE acordó co-
mo excepciones para la creación de 
grados de tres años antes del curso 
2017-2018.
 El secretario de Universitats tam-
bién anunció ayer que el 26 de febre-
ro, el Consell Interuniversitari de Ca-
talunya aprobará la creación de tres 
comisiones para estudiar la implan-
tación de los nuevos grados: uno de 
los comités, analizará el impacto 
académico de la reforma; otro, los 
efectos económicos que esta tendrá 
para la financiación de las universi-
dades y, el tercero, las repercusiones 
económicas sobre los estudiantes.

AYUDAS PARA LOS MÁSTERES / Sobre esta 
última cuestión, Castellà abrió la po-
sibilidad a que estudiantes del pri-
mer curso de máster puedan solici-
tar la ayuda compensatoria de las be-
cas de equidad, que abona una parte 
de las tasas de matrícula a los estu-

diantes en función de la renta fami-
liar. En la actualidad, esta modali-
dad de ayudas solo se aplica a los es-
tudiantes de grado. La fórmula, de 
hecho, podría hacerse incluso ex-
tensiva a toda España, siempre que 
las comunidades autónomas la au-
toricen, según apuntó el ministro 
Wert en una entrevista concedida a 
este diario la semana pasada.
 Otra posibilidad para que el pri-
mer año de máster no sea más caro 
que un curso de grado y, por lo tan-
to, que la modalidad 3+2 no salga 
más cara que la actual del 4+1, es, 
según indicó Castellà, que el Conse-
jo Social de Universidades ejerza su 
potestad para bonificar el 30% el pre-
cio de los estudios de segundo ciclo 
universitario. Eso permitiría suavi-
zar, en cierta manera, la diferencia 
de precios entre grados y másteres, 
que actualmente pueden ser hasta 
el 80% más caros.
 Mientras, el pleno del Congreso 
de los Diputados debatirá hoy (o, se-
gún el ritmo de la sesión, mañana) 
una moción del PSOE en que se re-
clama al Ministerio de Educación 
que dé marcha atrás en la reforma, 
porque, según los socialistas, «ahon-
da la brecha social de las desigualda-
des, deteriora la calidad de la ense-
ñanza superior y degrada los títulos 
de grado». H

33 El ministro de Educación, José Ignacio Wert, saluda al secretario de Universitats, Antoni Castellà, al inicio de la reunión sectorial, ayer.

JUAN MANUEL PRATS

Ciencias del Mar, 
Bioinformática y 
3 grados de internet 
y videojuegos

33 A la espera de lo que resuelva 
la Agència per a la Qualitat del Sis-
tema Universitari (Aqu), hay seis 
titulaciones, inicialmente apro-
badas por el Consell Interuniver-
sitari de Catalunya el pasado oc-
tubre, que optan a convertirse en 
los primeros grados de tres años 
que se impartan en Catalunya. Se 
trata de Ciencias del Mar (que se 
dará en la facultad de Geología de 
la UB), Global Studies (de la facul-
tad de Humanidades de la UPF) y 
Bioinformática (que impartirán 
conjuntamente la UB, la UPC y la 
UPF, a precio privado).

33 Hay también tres grados rela-
cionados con la industria de los 
videojuegos e internet: Creación 
y Producción Digital (promovido 
por la UB), Videojuegos y Reali-
dad Virtual (de la UdG) y Anima-
ción (de la URL). En los tres casos, 
el consejo destacó el perfil inter-
nacionalizador que aspiran a te-
ner estos estudios.

tólica no está constituida como 
asociación ilícita», advierte el ins-
tructor. Respecto a la corrupción 
de menores, apunta que la finali-
dad de los abusos era «libidinosa», 
no el uso de los menores con fines 
o en espectáculos pornográficos.
 Fue precisamente uno de los 
menores, D.R.C., que ahora tiene 
24 años, quien el pasado verano re-
lató en una carta al papa Francisco 
su traumática experiencia junto al 
clan de curas. Su denuncia habla-
ba de sacerdotes desnudos en las 
fiestas en la piscina del chalé que 
compartían, besos en la boca entre 
ellos, masajes con clara intención 
erótica o tocamientos en grupo. Re-
lataba también las críticas por no 
eyacular cuando le masturbaban, 
o las orgías y los visionados de pe-
lículas pornográficas para hacerle 
entender que lo que hacían era «al-
go normal». H

RESPETO Y COLABORACIÓN 
J El Arzobispado de Granada 
reaccionó ayer a la decisión 
judicial expresando su respeto y 
recordando que siempre ha 
demostrado la mayor 
colaboración con la justicia, y 
que el Vaticano ya investiga el 
caso. Unas palabras que chocan 
con la actitud demostrada en la 
gestión del escándalo, máxime 
tras la declaración de Ricardo 
Blázquez, el presidente de la 
Conferencia Episcopal.

MÁS CONTUNDENCIA
J «Lo primero es pedir perdón, 
pero eso no basta», dijo 
Blázquez el sábado pasado, 
animando a seguir la línea 
emprendida por el papa 
Francisco de exigir la denuncia 
ante la justicia de los casos de 
pederastia eclesial. Fue el 
Pontífice el primero en 
disculparse con la víctima que 
destapó el caso de los 
Romanones al conocer su 
experiencia por una carta que le 
mandó. En su respuesta, el Papa 
le animó a denunciar. 

DEJADEZ DE LA GESTIÓN
J El arzobispo de Granada, por 
contra, apenas movió un dedo y 
respondió con ofrecimientos 
genéricos. En una segunda 
llamada al ver que el caso no 
avanzaba, el Papa instó a la 
víctima a ponerlo en manos de la 
fiscalía. Solo entonces el prelado 
de Granada suspendió a los tres 
curas considerados autores 
materiales de los abusos, pero 
no a los supuestos encubridores.

EL TIBIO PAPEL 
DEL ARZOBISPO

la Iglesia

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SOCIEDAD

540000

89305

Diario

883 CM² - 83%

20425 €

25

España

17 Febrero, 2015



Sociedad

Cataluña ofrecerá media docena 
de carreras de tres años ya en 2016
La Conferencia de Rectores había acordado una moratoria hasta 2017
R. S.

MADRID- La oferta universitaria 
catalana de carreras de tres años 
comenzará probablemente en el 
curso 2016-2017 con cinco o seis 
titulaciones de grado, según seña-
ló ayer el secretario de Universi-
dades catalán, Antoni Castellà, 
que asistió a la Conferencia Gene-
ral de Política Universitaria. En 
declaraciones a la Prensa, apuntó 
que el próximo día 26, en el Con-
sejo Interuniversitario de Catalu-
ña, las universidades catalanas 
presentarán sus ofertas para estos 
nuevos grados «singulares» (total-
mente nuevos), la mayoría en in-
glés. Castellà precisó que las uni-
versidades catalanas ya trabaja-
ban sobre esas carreras antes de 
que el Gobierno aprobara el pasa-
do enero el real decreto que per-
mite fl exibilizar la duración de los 
grados para que sean de entre tres 
y cuatro años.

La Conferencia de Rectores de 
Universidades Españolas (CRUE) 
acordó una moratoria en la im-
plantación del real decreto hasta 
el curso 2017-18. No obstante, su 
presidente, Manuel López, dijo 
entonces que si alguna universi-
dad tuviera interés en ofertar al-
guna titulación de tres años antes, 
este organismo puede analizar 
cada caso concreto porque «quizá 
pueda haber alguna excepción».

 Castellá quiso aclarar que esta 
decisión basada en criterios aca-
démicos «no es incompatible» 
con la moratoria de la CRUE. 
«Para nosotros, el órgano supre-
mo en Cataluña es el Consejo 
Interuniversitario, formado por el 
Govern y las universidades, es el 
que decide conjuntamente qué 
vamos a hacer», añadió. «El hecho 
de permitir grados de tres años es 
una reivindicación histórica de 
Cataluña, básicamente y única-
mente de Cataluña», enfatizó el 

secretario catalán de Universida-
des. Las decisiones no pueden 
tener ningún tipo de perjuicio 
respecto al estudiante y tampoco 
del modelo de fi nanciación uni-
versitaria, señaló. En este sentido, 
indicó que si un grado actual de 
cuatro años pasase a uno de tres 
años, con la necesidad de un más-
ter de dos, el coste del primer 
curso de postgrado tendría que 
ser para el alumno el mismo que 
el del último de la carrera.

El director de Universidades de 
Castilla y León, Ángel de los Ríos, 
indicó que las universidades de la 
región «coordinarán» sus siste-
mas para presentar carreras de 
tres años desde 2016 si lo desean. 
La secretaria de Estado de Educa-
ción, Montserrat Gomendio, 
confi ó en que la fl exibilización de 
la duración de las carreras sirva 
para que las comunidades inicien 
un debate sobre la fi nanciación 
que incentive la calidad docente.
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Una olimpiada universitaria 
con 350.000 euros de apoyo

GRANADA- El rector de la 
Universidad de Granada (UGR), 
Francisco González Lodeiro, y el 
director general de Banco 
Santander y director de Santander 
Universidades, José Antonio 
Villasante, fi rmaron un acuerdo 
de colaboración para el desarrollo 
de proyectos específi cos de 
contenido deportivo, cultural y 
docente vinculados a las 
actividades de la universidad y su 
internacionalización, 
como fue la 
celebración de la 
«Universiada de 
Invierno de Granada 
2015» y de los actos 
culturales y deportivos 
que alrededor de dicho 
acontecimiento propicia la 
universidad. En esta gran 
olimpiada, que fi nalizó el 14 de 
febrero, hubo más de 2.000 
universitarios inscritos de 43 
países. Además de las distintas 
pruebas deportivas, realizaron 
actividades culturales en relación 
con la ciudad de Granada y la 
cultura española. La UGR formó 
parte del comité organizador del 
evento, dirigido al mundo 

A. N. universitario y que está bajo el 
ámbito de actuación de la 
Federación Internacional del 
Deporte Universitario (FISU), con 
sede en Suiza. La aportación 
realizada por Banco Santander a 
través de Santander 
Universidades, 350.000 euros, lo 
convirtió en uno de los 
principales patrocinadores de 
este evento. Con esta acción el 
banco mostró una vez más su 
apoyo a la educación superior 
como eje de su acción social. 

Banco Santander, a 
través de Santander 
Universidades, 
mantiene acuerdos 
de colaboración con 
casi 1.200 
universidades y 

centros de investigación de todo 
el mundo, entre las que se 
encuentra la Universidad de 
Granada, con la que colabora en 
diversos proyectos académicos, 
culturales, tecnológicos y 
fi nancieros, orientados a 
incrementar y mejorar el nivel de 
servicios que la UGR presta a los 
miembros de su comunidad 
educativa, así como su 
proyección internacional, 
especialmente latinoamericana.

2.000
estudiantes 

de 43 países inscritos 

en la cita de 2015

El Presidente de la 

Generalitat, Artur Mas, 

reconoció ayer que 

para evitar la quiebra 

del sistema 

universitario catalán, 

«en los últimos años 

ha habido que 

incrementar las 

matrículas», al tiempo 

que ese sistema esté 

encorsetado por la   

normativa estatal. «En 

una Cataluña 

independiente habría 

más recursos para   

garantizar la 

universidad para todo 

el mundo», aseguró. 

También dijo que la 

subida de tasas se ha 

compensado con un 

programa de becas 

que, a juicio del 

presidente, es potente 

y permite que un 60% 

de los alumnos sean 

hijos de padres que no 

pudieron ir a la 

universidad.  

MAS SUBIÓ 
LAS TASAS 
PARA EVITAR 
LA QUIEBRA

36 Martes. 17 de febrero de 2015  •  LA RAZÓN

Entrevista. José María Terol, Mazda y

Francisco Pérez Botello, Grupo Volkswagen

Novedades. Ford Focus RS, Mazda 2, Renault 

Kadjar, Suzuki Vitara, Opel Corsa OPC ...

60 aniversario de DS, una historia de excelencia  . JUEVES 19, con 
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José María Terol, Mazda y
Francisco Pérez Botello, Grupo Volkswagen

Ford Focus RS, Mazda2, Renault Kadjar,
Suzuki Vitara, Opel Corsa OPC...

60 aniversario de DS,
una historia de excelencia 
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Educación

Cataluña ofrecerá en 2016 "cuatro o cinco" grados

nuevos de tres años en varias universidades

CyL recuerda que la decisión sobre cuándo comenzar a ofrecer los grados de tres años

corresponde a las universidades.

   MADRID, 16 Feb. (EUROPA PRESS) -

   Cataluña ofrecerá para el curso 2016-2017 "cuatro o cinco" grados nuevos de tres años en varias
universidades de la comunidad autónoma "muy singulares y orientados a la captación de estudiantes
extranjeros", según ha anunciado este lunes el secretario de Universidades e Investigación de la Generalitat,
Antoni Castellà.

   Tras participar en la Conferencia General de Política Universitaria que se celebra en el Ministerio de
Educación, Castellà ha recordado que los grados de tres años son "una reivindicación histórica" de Cataluña
para asemejar las enseñanzas universitarias a las que se imparten en Europa.

   En una reunión el próximo día 26, el Consejo Interuniversitario de Cataluña aprobará la creación de tres
comisiones para estudiar la implantación de los grados de tres años: una de análisis académico, la segunda de
estudio del efecto económico sobre los estudiantes y la tercera del efecto económico para la financiación de
las universidades.

   Castellá ha explicado que los nuevos grados de tres años son estudios "singulares", algunos de ellos
impartidos en inglés, en los que las universidades estaban trabajando desde hace más de un año y se
adaptaban a la anterior legislación. "Son nuevos y muy orientados a la internacionalización, no tiene nada
que ver con revisar la actual oferta", ha dicho sobre el acuerdo adoptado por los rectores para no ofrecer
estos nuevos grados hasta el curso 2017-2018.

   Respecto al precio, ha recordado que en Cataluña los precios de las enseñanzas universitarias no son
únicos, sino que se aplican en función de la renta. Y este modelo es el que también se quiere trasladar a los
máster.

   Según ha explicado, el objetivo es que esta nueva oferta tenga un efecto "neutro" económico y que el
coste para los estudiantes del primer año de máster sea el mismo que el que sería el cuarto año de grado. "Ya
sea por el precio marcado, por el sistema de equidad o por la capacidad que tiene el Consejo Social de
Universidad para bonificar el 30 por ciento del precio del máster", ha señalado.

CyL DEFIENDE LA FLEXIBILIDAD

   Por su parte, el director general de Universidades de Castilla y León, Ángel de los Ríos, ha recordado que
la decisión sobre cuándo comenzar a ofrecer los grados de tres años corresponde a las universidades, aunque
nunca será para el curso 2015-2016 y tendría que producirse ya en el siguiente.

   "El decreto establece flexibilidad, no obliga a nadie a cambiar los grados que ofrece actualmente", ha
recordado explicando que son las universidades las que deben presentar los nuevos planes de estudios para
que sean aprobados por las agencias de evaluación.

   Además, respecto al acuerdo de la CRUE para aplazarlo hasta 2017, De los Ríos ha insistido en que "las
universidades van por un lado y la legislación por otro" y ha mostrado su voluntad de buscar una
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coordinación dentro de las universidades de Castilla y León.
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Educación

Gomendio afirma que lo que se pretende con los

grados de tres años es "abrir un debate" sobre el

modelo de financiación

MADRID, 16 Feb. (EUROPA PRESS) -

   La secretaria de Estado de Educación, Formación Profesional y Universidades, Montserrat Gomendio, ha

explicado que el Decreto de ordenación de los estudios universitarios aprobado el pasado 30 de enero

pretende "abrir un debate" en torno al modelo de financiación de las universidades por parte de las

comunidades autónomas.

   Al término de la Conferencia General de Política Universitaria, a la que han acudido los responsables

autonómicos del ramo, ha explicado que en algunas comunidades como Cataluña, se está planteando pasar

del modelo de financiación de las universidades basado en el número de alumnos a uno en el que la

aportación económica "no esté exclusivamente ligada al número de alumnos" y en el que primarían los

objetivos y "buenos resultados" en materia de investigación, docencia y transferencia tecnológica, entre

otros criterios.

   Gomendio ha indicado que el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte se decanta por este modelo:

"Estamos totalmente de acuerdo con Cataluña". En este sentido, ha explicado que el impacto económico

para las universidades en caso de que decidan pasar grados de cuatro a tres años "dependerá del modelo de

financiación que tengan".

   Por ello, ha insistido en que lo que pretende el ministerio es que en las comunidades autónomas se inicie

un debate sobre "la mejor forma de financiación para incentivar los mejores resultados". "Que no sólo se

hable de la mejor financiación a los alumnos sino también de la financiación a las universidades", ha

subrayado.

   Por otra parte, en lo referente al impacto económico sobre los estudiantes que tendrá la reforma,

Gomendio ha defendido la posición del ministerio sobre el "ahorro" que supondrá para los alumnos cuyos

grados pasen de cuatro a tres años, dado que "la reducción no implica que tengan que estudiar un master".

   Sin embargo, ha valorado positivamente iniciativas como la de la Generalitat de Cataluña, que ha

planteado la posibilidad de reducir el precio del primer año de los master de dos años para igualarlo al del

primer año de grado, tal y como ha anunciado el secretario de Universidades e Investigación de la

Generalitat, Antoni Castellà, al salir de la reunión.

EVALUACIONES EN PRIMARIA

   Además, Gomendio se ha referido a las evaluaciones que este martes y miércoles se realizan en los cursos

de tercero de Primaria de algunas comunidades autónomas, como "prueba piloto" de las que se realizarán en

mayo como parte de las medidas previstas por la LOMCE.

   Según la secretaria de Estado, "es una evaluación particularmente importante porque es la primera". Así,

ha explicado que las evaluaciones externas ayudarán a "detectar de forma precoz" los posibles problemas de

algunos estudiantes en "competencias tan básicas como lengua o matemáticas".

   "Un niño que en tercero de Primaria empieza a estar rezagado en estas competencias va a estarlo en otras

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch=42...

1 de 2 17/02/2015 7:47



materias. El objetivo es detectarlas y darles apoyo", ha subrayado.
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Educación

Para atajar la endogamia que afecta al 73% profesores

UPyD promoverá mañana en el Congreso que el

Gobierno elabore una ley de universidades "libre

de enchufes"

Foto: EUROPA PRESS/US

MADRID, 16 Feb. (EUROPA PRESS) -

   UPyD defiende este martes en el Pleno del Congreso una proposición no de ley que insta al Gobierno a

poner en marcha una ley de universidades cuyo máximo objetivo sea lograr "una universidad de calidad libre

de enchufes y de endogamia", que alcanza al "73% de los docentes españoles".

   "Las universidades españolas languidecen en los puestos de cola de los ránkings mundiales, y esto se debe,

en buena medida, al clientelismo y a la inoperancia que se derivan de la famosa endogamia. No se elige a los

mejores, sino a los más afines. Es más, la experiencia fuera del centro o del país no cuenta en absoluto",

lamenta la formación magenta.

   Por ello, promoverá este martes en el Congreso esta iniciativa parlamentaria que pide al Gobierno obligar a

las universidades a contratar sólo a profesores que acrediten haber trabajado al menos tres años en una

universidad distinta de aquella en la que se obtuvo el doctorado.

   Además, propone un sistema de incentivos para aumentar la calidad docente y el impulso de medidas a

favor de la movilidad y el intercambio de los doctores y del personal docente.

   Fuentes parlamentarias del Grupo Popular aseguraron a Europa Press que "no comparten la literalidad de

la propuesta" de la formación magenta, aunque sí el fondo de la misma, que se premie a los mejores docentes

con el objetivo de reducir esa endogamia. Por ello, trabaja en la presentación de una enmienda a esta

proposición no de ley para poder consensuar un texto de acuerdo con UPyD en la materia.
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Un nuevo máster
habilitará para
ejercer como
administrador
de fincas

R. S.

La Universidad Pablo de Olavi-
de impartirá el próximo curso el
nuevo Máster Universitario en
Gestión Administrativa, que
permitirá acceder a la profesión
de gestor administrativo sin ne-
cesidad de realizar las pruebas
de acceso que cada año convoca
el Ministerio. En la configura-
ción y puesta en marcha de esta
nueva titulación cuenta con la
colaboración del Colegio Oficial
de Gestores Administrativos de
Sevilla (Cpgas), que se plasmó
ayer en la firma de un convenio
específico entre el rector de la
UPO, Vicente Guzmán, y el pre-
sidente del Cogas, Miguel Ángel
Peón Riancho, por el que el este
colegio participa, en calidad de
consultor externo, en la elabo-
ración y desarrollo del plan de
estudios de este nuevo máster
profesionalizante.

El convenio determina la coo-
peración entre la universidad y el
Cogas para la participación de és-
te en el diseño del plan de estu-
dios y en los procesos previstos
en el Sistema de Garantía Inter-
na de la Calidad de la Olavide pa-
ra el seguimiento y renovación
de la acreditación oficial del
Máster ante las agencias de cali-
dad correspondientes.

Asimismo, el Cogas pondrá a
disposición de la UPO profesio-
nales colegiados para que parti-
cipen como tutores de talleres,
seminarios y prácticas.

Luis Sánchez-Moliní

Ningún profesor de la Universi-
dad Pablo de Olavide (UPO)
quiere ser Defensor Universita-
rio. Una vez más, la elección de
este cargo institucional que no
debería suponer mayores pro-
blemas se ha convertido en todo
un problema para el rector, Vi-
cente Guzmán.

Después de que el pasado día
4 el Claustro de la UPO echase

por segunda vez para atrás la
candidatura del catedrático de
Psicología Juan Daniel Ramírez,
al no conseguir éste la mayoría
absoluta exigida, ningún miem-
bro de la comunidad universita-
ria ha dado un paso adelante
una vez finalizado el pasado do-
mingo el plazo de presentación
de candidaturas.

Juan Daniel Ramírez, quien
ha ejercido el cargo durante du-
rante los últimos tiempos en ca-
lidad de comisionado elegido a
dedo por el rector, confirmó
ayer a este periódico que había
decidido dar por cerrada esta
etapa. “Volverme a presentar
sería poco digno por mi parte”,
aseguró quien también fue re-
chazado por el Claustro en
2013. Razones no le faltan a es-
te catedrático para sentirse mo-
lesto con un Claustro que deci-

dió no reelegirlo por segunda
vez sin dar razones explícitas
para tal decisión y no presentar
una candidatura alternativa. De
hecho, esta actitud del Claustro
de la Pablo de Olavide, que lle-
va a la Defensoría a un callejón
sin salida, ya provocó en su día
una airada carta del rector me-
diados de noviembre de 2013 en
la que Vicente Guzmán hacía un
llamamiento a la responsabili-
dad del Claustro.

Así las cosas, y según indica el
artículo 7 del Reglamento de la
Defensoría Universitaria de es-
ta institución, el Consejo de Go-
bierno habrá de designar, a pro-
puesta del rector, un nuevo co-
misionado para la Defensoría
Universitaria. Cuando se dé es-
te paso se volverá exactamente
al mismo punto en el que se en-
contraba la institución.

Ningún candidato se presenta para ser
Defensor Universitario de la Olavide
● El rector tendrá

que volver a elegir a

dedo un comisionado

para que ejerza esta

labor institucional

D. S.

Uno de los talleres de la Hispalense de lengua de signos española.

R. S.

La Universidad de Sevilla y el
Centro de Normalización
Lingüística de la Lengua de
Signos Española (Cnlse) co-
operarán en el desarrollo de
programas que contribuyan
a fomentar la lengua de sig-

nos española en el ámbito uni-
versitario. Este acuerdo de coo-
peración mutua se alcanza gra-
cias a la firma de un convenio de
colaboración entre el Real Pa-
tronato sobre Discapacidad y la
Universidad de Sevilla, cuyo ob-
jetivo es fomentar la normaliza-
ción y la investigación de la len-
gua de signos española.

La Universidad de Sevilla
cuenta con una oferta formati-
va en lengua de signos española
a través de su Centro de Forma-
ción Permanente y, en materia
de investigación, ha desarrolla-

do varios proyectos en relación
a la lengua de signos española,
financiados a nivel autonómico,
estatal y europeo. Algunos de
estos proyectos se siguen ejecu-
tando en el momento actual li-
derados por el Laboratorio de
Diversidad, Cognición y Len-
guaje. “Todo ello muestra el de-
cidido compromiso que la Uni-
versidad de Sevilla tiene con
respecto a la normalización y a
la investigación de la lengua de
signos española”, aseguró la
Hispalense en un comunicado
remitido a esta redacción.

La Hispalense aumentará sus
programas de lengua de signos
La universidad firma un
convenio con el Centro
de Normalización
Lingüística

Volverme a presentar
para el cargo
sería poco digno
por mi parte”

Juan Daniel Ramírez
Ex Defensor

Neumólogos
denuncian
la sobrecarga
de trabajo en
los hospitales

R. S.

Las unidades de Neumología
de los hospitales andaluces so-
portan una “sobrecarga” asis-
tencial media del 56%, que se
eleva hasta el 87% diariamen-
te en periodos puntuales como
consecuencia de la gripe y otras
patologías, según afirmó ayer
la Asociación de Neumología y
Cirugía Torácica del Sur (Neu-
mosur), que en un comunicado
denunció la “sobrecarga asis-
tencial” que sufren los profesio-
nales de Neumología y avisó
del “riesgo de deterioro” de la
calidad asistencial en los hospi-
tales andaluces.

Según el comunicado, los
máximos de sobrecarga y so-
breocupación de camas al-
canzan el 157% en momentos
como el que se vive en estos
días, con la epidemia de gri-
pe. Pese a ello, tan sólo en un
1% de los Servicios de Neu-
mología del SAS se ha contra-
tado a un profesional que
pueda aliviar esta situación.
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